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Настойчиво внедрять опыт 
оваторов сельского хозяйства
Два месяца назад открылась Всесоюзная 

льскохозяиственная выставка. За это вре- 
я ее посетило свыше шести миллионов 
еловек, в том числе 190 тысяч экекур- 
1НТ0® и участников выставки —  колхоз- 
зков, механизаторов, специалистов и ор- 
анизаторов сельского хозяйства. Выстав- 
■т также посетили сотни иностранных де- 
егадий из 53 стран мира.
Центральный Комитет КПСС и Совет 

пнистров СССР поставили перед выстав- 
й большие задачи, связанные с пропа- 
ндон достижений социалистического 
льского хозяйства, быстрейшим внедре- 
1ем в колхозное и совхозное производство 
ередового опыта колхозов, совхозов, ма- 
инно-тракторных станций, передовиков и 
-ганизаторов сельского хозяйства, а так- 
. достижений научно-исследовательских 
опытных учреждений. Местные партий- 
ie, советские и сельскохозяйственные ор- 
ы обязаны широко пропагандировать 

.тижения новаторов, представленные на 
:ставке, широко распространять передо- 
й опыт, внедрять его в производство. 
Активными пропагандистами достиий- 
й сельского хозяйства, организаторами 
едрения опыта новаторов в колхозное и 
вхозное производство должны стать 
:ежде всего сами участники и экскурсан- 
I выставки.
На Всесоюзной сельскохозяйственной 
■ставке уже побывали сотни людей из 
лхозов, МТС и совхозов нашей респуб- 

Возвратившись из Москвы, многие 
зедседатели колхозов, заведующие »ферма- 
, бригадиры, агрономы, зоотехники, ди
ктора и механизаторы МТС и совхозов 
-ступают с докладами о передовом опыте 
собраниях, проводят беседы в бригадах, 
фермах, среди трактористов.

Совершенно правильно поступил пред- 
датель сельскохозяйственной артели име- 
 ̂Калинина села Чумлаки Гурджаанского 

йона Герой Социалистического Труда 
Осошвили, который, вернувшись из 

юсквы, выступил на общем колхозном со- 
»ании с докладом «Чему мы научились 

выставке». Общее собрание приняло 
звернутое решение, предусматривающее 
едрение в производство передового опы- 

показанного на ВСХВ, с тем, чтобы 
е в будущем году резко увеличить ва- 

вые сборы зерна, винограда, бахчевых, 
днять продуктивность общественного 
двотноводства.
Конкретные планы по внедрению в 
оязводство передового опыта разработали 
колхозники артели «Гамарджвеба^ села 
ралети Горийского района, имени Киро- 
Цителцкаройского района, Лайтурского 

йного совхоза, механизаторы Мцхетской 
С и многих других колхозов, совхозов и 
шинно-тракторпых станций.
Однако еще далеко не везде проводится 

работа. В своем недавнем постановле- 
и «О пропаганде и внедрении опыта 
беты участников Всесоюзной сельскохо- 
йственгной выставки» ЦК КП Грузии 
[метил, что в колхозах, совхозах и МТС 
(спубливи все еще неудовлетворительно 
ювернута работа по широкой пропаганде 
внедрению богатого опыта участников 

лставки в деле получения высоких уро- 
аев сельскохозяйственных культур и по- 
дшения продуктивности животноводства. 
Областные, районные партийные и со

тские организации до сих пор по-настоя- 
ому не обеспечили руководства этим 
.жнейшим делом, участники выставки и 
скурсанты недостаточно привлекаются 
качестве докладчиков на собраниях и 

юизводственных совещаниях колхозни- 
)в, рабочих совхозов и работников МТС. 
В борьбе за повышение урожайности 

'льскохозяйственных культур, и прежде 
:его зерновых, большое значение имеет 
;стема обработки почвы, предложенная 
ыеводом колхоза «Заветы Ленина» Шад- 
шского района Курганской области Т. С. 
альцевым. Партийным и советским орга- 
дзациям на местах следует привлечь к 
зопаганде этого передового, прогрессивно- 

метода агитаторов, специалистов седь
мого хозяйства, разъяснив им существо 
ового метода. В ряде районов Грузии 
же нынешней осенью начинают обраба- 
ывать почву по методу Мальцева. Задача 
пнистерства сельского хозяйства, научно- 
сследовательских учреждений —  помочь 
ыхозам и МТС правильно, с учетом мест

ных условий, применять новые приемы об
работки почвы, не допускать упрощенче
ства в этом важном деле.

Пропаганда достижений мастеров высо
кого урожая должна быть неразрывно 
связана с задачами сегодняшнего дня. 
Сейчас в колхозах и совхозах ответствен
ная пора. В разгаре уборка урожая, заго
товки и закупки сельскохозяйственных 
продуктов. Идет сев озимых, взмет зяби. 
Животноводы готовятся к зимовке скота. 
Необходимо, чтобы уже теперь опыт пере
довиков нашел практическое применение 
при проведении текущих сельскохозяй
ственных работ. Между тем, руководители 
ряда местных партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов вместо того, 
чтобы стать неутомимыми организаторами 
пропаганды и внедрения передового опыта 
и достижений науки, в интересах дальней
шего подъема земледелия и животновод
ства, заняли роль наблюдателей. В Тетри- 
цкаройском районе, например, равнодушно 
относятся к широкому внедрению такого 
важного приема передовой агротехники, 
как перекрестный способ сева озимой пше
ницы, теряя, тем самым, десятки тонн зер
на. Руководители МТС и колхозов района 
ограничиваются выполнением лишь спу
щенного из Министерства сельского хозяй
ства плана перекрестного сева и не стре
мятся использовать имеющиеся широкие 
возможности для более широкого примене
ния этого передового метода.

Особенно плохо ведется пропаганда пе
редового опыта и его внедрение в колхоз
ное производство в Амбролаурском, Ка
рельском, Сталин ирском, Хашурском 
районах.

В пропаганде и внедрении передового 
опыта важную роль призваны сыграть 
наши газеты, журналы, радио, кино, из
дательства.

Тем не менее, пропаганда достиже
ний участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки на страницах 
наших газет и журналов разверну
та еще недостаточно. Публикуемые в 
печати статьи и корреспонденции о 
передовом опыте новаторов сельского 
хозяйства нередко носят поверхност
ный характер, в них зачастую не говорит
ся о главном —  о том, как достигнуты 
высокие результаты. Печать обязана не 
только пропагандировать передовые прие
мы труда, но всеми доступными ей сред
ствами добиваться повсеместного внедре
ния их в практику, в производство. Недо
статочно пропагандируют опыт участников 
выставки также радио, кино и лекцион
ные бюро. Министерство сельского хозяй
ства, Министерство совхозов Грузинской 
ССР, издательство «Сахелгами» неудовлет
ворительно занимаются выпуском сельско
хозяйственной литературы, мало привлека
ют к изданию ̂ брошюр об опыте новаторов 
сельского хозяйства самих участников вы
ставки.

Задача крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства настоятельно требует 
улучшения дела издания сельскохозяй
ственной литературы. Нужны содержа
тельные книги и брошюры, которые про
пагандировали бы действительно передовой 
опыт, новые приемы и методы работы луч
ших колхозов, МТС, совхозов и новаторов 
сельского хозяйства. Научно-популярные 
учебные и документальные сельскохозяй
ственные фильмы в доступной и нагляд
ной форме знакомят колхозников, механи
заторов и специалистов сельского хозяй
ства с достижениями науки и новаторов 
колхозов, совхозов и МТС. Но зачастую ор
ганы сельского хозяйства и культуры 
стоят в стороне от продвижения сельско
хозяйственных фильмов в массы. Особенно 
слабо используется кино в агрозоотехниче
ской пропаганде в Кварельском, Лагодех- 
ском, Белевском районах и в Юго-Осетии.

Перед многогранным сельским хозяй
ством нашей республики сейчас стоят 
большие задачи. Они будут решены 
тем успешнее и быстрее, чем шире мы 
внедрим опыт участников выставки на 
поля, плантации и животноводческие фер
мы, ибо, как учит партия, изучение, обоб
щение и распространение передового опыта 
является неотъемлемой частью руковод
ства колхозным и совхозным производ
ством.

К о л хо зы  и с о в х о з ы  Б р я н ск о й  о б л а с т и  вы п олни ли  
план  х л е б о з а г о т о в о к

Колхозы и совхозы Брянской области досрочно выполнили государственный 
хан заготовок и закупок хлеба. Установленный план заготовок и закупок по важ

нейшим продовольственным культурам выполнен: по пшенице на 139 процентов и 
фупяным —  просу и гречихе —  на 186 процентов. Сдано хлеба государству на 
.700 тысяч пудов больше, чем в 1953 году, в том числе гречихи —  на 593 ты- 
ячи пудов. Сдача зерна государству по врученным счетам за работы МТС и в по- 
ядке госзакупок продолжается.

Колхозы и совхозы области в текущем году посеяли озимых культур на 32 ты- 
ячи гектаров больше, чем в прошлом году, выполнив государственный план сева 
лучшие агротехнические сроки на 110 процентов.

В настоящее время колхозы и совхозы области ведут засыпку семян яровых 
Ультур, принимают меры к своевременной уборБе и выполнению государственного 
лана заготовок и закупок выращенного хорошего урожая картофеля, вспашке зяби 

готовятся к проведению зимовки общественного скота.

{олхозы  Т о м с к о й  о б л а с т и  вы полнили план х л е б о з а г о т о в о к
Колхозы Томской области досрочно выполнили государственный план хлебоза- 

овок и продолжают сдачу хлеба по врученным счетам за работу МТС и продажу 
'ба по государственным закупкам. Колхозы засыпают семенные, фуражные и стра
не фонды и производят выдачу хлеба на трудодни колхозникам.

В настоящее время труженики сельского хозяйства области ведут борьбу за 
*ершение всех сельскохозяйственных работ и готовятся к успешному проведении: 
ховки скота.

П И С Ь М А О Д Р У Ж Б Е
1. Т к и б у л и  — А л е к с а н д р и я

п с СНИМ /К*е *слева «аправо): проходчик Е. Шмаков (Александрия), забойщик А. Хорхомелидзе (Ткибули), проход
чик и. ьогдан (Александрия), мастер ствола А. Афанасьев (Александрия), главный инженер шахты имени Молотова — 
руководитель делегации Г. Размадзе, проходчик И. Томилов (Александрия), очистник К. Вершанский (Александрия) и 
проходчик И. Маслаков (Ткибули).

Два года назад между шахтерами го
рода Александрия (Украинская ССР) п 
города Ткибули завязалась дружеская 
переписка. Вслед за этим был заклю
чен договор социалистического соревно
вания за дальнейший подъем добыча 
угля. Для заключения договора в Тки
були из Александрии приезжала деле
гация шахтеров.

Продолжая соревнование, ткибульские 
угольщики приняли и в нынешнем го
ду ̂  ответственные обязательства: годо
вой план добычи угля выполнить к 
5 декабря, увеличить добычу на 22,3 
процента по сравнению с прошлым го
дом, повысить производительность труда 
на 6 процентов и за счет снижения се
бестоимости угля до конца года сэконо
мить 500.000 рублей.

Повышенные трудовые обязательства 
взяли на себя и шахтеры треста «Але- 
ксандрияуголь».

Развернулось и индивидуальное со
ревнование. Руководитель комплексной 
бригады А. Хорхомелидзе от имени сво
ей бригады обязался выполнять месяч
ные планы добычи угля на 120 про
центов, а свою личную норму —  на 
150 процентов. Он вызвал на соревно
вание своего украинского друга, руково
дителя комплексной бригады Н. Крав

цова. В соревнование также включились 
молодежные бригады Н. Тевдорадзе и 
Е. Шмакова.
* Особенно отличаются в соревновании 

с украинскими шахтерами горняки 
шахты имени Молотова. За последние 
три месяца добыча угля здесь возросла 
на 26,3 процента, производительность 
труда каждого рабочего за восемь ме
сяцев повысилась на 28 процентов по 
сравнению с прошлым годом. Бригады 
А. Хорхомелидзе и Н. Тевдорадзе вы
полняют производственные задания на 
200 процентов вместо 150 по обяза
тельству. Коллектив второго, участка, 
руководимый т. Ш. Лаперадзе, подгото
вил за это время две новые лавы.

Шахта имени Молотова стала в ше
ренгу̂  передовых предприятий треста 
«Ткибулуголь». Она первой в тресте, 
на 20 дней раньше срока, выполнила 
девятимесячный план добычи угля.

Этим летом делегация шахтеров Тки
були в составе главного инженера шах
ты имени Молотова Г. Размадзе, пе
редовых шахтеров А. Хорхомелидзе, 
Н. Тевдорадзе, И. Маслакова и горного 
инженера Н. Григолашвили, побывала в 
гостях у украинских горняков, в городе 
Александрия Кировоградской области.

Совместное подведение итогов сорев

нования показало, что шахта Хг 2— 3 
треста «Александрияуголь» выполняет 
месячные планы на 1— 2 дня ранее 
срока. Ткибульцы особенно одобрили 
опыт александрийских шахтеров, заклю
чающийся в предварительной заготовке 
необходимых для шахты стоек. Этот ме
тод работы является высокорентабель
ным. Во-первых, располагая заранее 
подготовленной стойкой, шахтер в сред
нем на 20— 25 процентов повышает 
производительность труда, во-вторых,—  
спиленные головки стоек не теряются 
на шахте, а остаются на складе и реа
лизуются на дрова, что увеличивает 
Фонд сверхплановых накоплений.

Этот опыт следует внедрить на шах
тах Ткибули —  решили участники по
ездки.
• * * *
т Соревнование с горняками братской 

Украины продолжается. Сейчас шахта 
имени Молотова выдает уголь сверх 
плана. Не довольствуясь достигнутым, 
коллектив шахты взял новые конкрет
ные обязательства в честь 37-й годов
щины Великой Октябрьской социали
стической революции. Об этом ткибуль- 
ские шахтеры недавно написали пись
мо своим александрийским друзьям.

Д. М А ГРА Д ЗЕ .

2. К у т а и с и  — К и р о в а б а д
На берегу Ханис-цхали, у домика 

Маяковского, недавно состоялся вечер 
встречи делегаций трудящихся Кутаи
си и Кировабада. Между этими горо
дами братских республик идет уже 
несколько лет соревнование. Предста
вители Кировабада приезжали прове
рять ход выполнения принятых обя
зательств.

Кировабадская ткачиха Севиль 
Алиева рассказала собравшимся о том, 
каким путем она вырабатывает в сме
ну десятки метров хлопчатобумажной 
ткани сверх нормы, работая на восем
надцати станках.

За несколько часов до этой встречи на 
Кутаисском шелкокомбинате состоялось 
ее. непосредственное знакомство с пере
довой работницей Нино Кохреидзе. Де* 
вушки знали друг друга только по 
письмам, а встретились, как сестры 
после долгой разлуки. Они оказались 
сверстницами, с одинаковыми биогра
фиями. Три года тому назад Севиль и 
Нино —  одна в Кировабаде, другая— в 
Кутаиси окончили школы ФЗО, а нын
че они —  передовые текстильщицы.

Не сводя глаз с Севиль, Нино рас
сказывала:

—  Я вырабатываю в смену на 
двадцать метров шелка больше нормы. 
Хорошо наладив станки, мы увеличим 
их скорость.

Завязывается оживленная беседа. 
Севиль и Нино с увлечением расска
зывают о новом оборудовании, увели
чении выпуска продукции с суще
ствующих производственных площа
дей. Чувствуется, что они живут ин
тересами коллектива, хорошо пони
мают, что их личный труд вливается 
в общее, всенародное дело.

Каждый из сидящих у яркого ко
стра на берегу Ханис - цхали имеет 
заслуги перед Родиной. Кандидат сель
скохозяйственных нзук Рагим Гусей
нов создал новую белококонную поро
ду тутового шелкопряда «Азад» п 
«Азербайджан», машинист Меджид 
Алиев водит на повышенных скоро
стях тяжеловесные поезда, кузнец Гер- 
касий Бардавелидзе активно участвует 
в создании автомобилей с маркой свое
го родного города Кутаиси.

Оживленно беседуют управляющий 
трестом «К ировабаджилгражданстрой »
Али Сардар Джалилов п главный инже

нер треста «Кутаисиетрой» Владимир 
Михайлович Лордкппанидзе. Они гово
рят о работе механизмов, о кадрах. Им 
и их коллективам поручена ответ
ственная задача: благоустроить Кирова
бад и Кутаиси по всем правилам
современной строительной техники и 
архитектуры. Тов. Лордкипанидзе со
общает. что на стройках Кутаиси в
качестве междуэтажных перекрытий 
применяются панели, заменяющие лес 
и дающие большую экономию средств.

—  Постараемся применить этот ме
тод на стройках Кировабада, —  гово
рит т. Джалилов. П он, в свою оче
редь, рассказывает об опыте работы 
кировабадцев.

Давно погас костер. Еще ярче обоз
начились очертания горного хребта. А 
люди все продолжают разговор о друж
бе, о Родине, о больших будничных
делах...

К. ХРО М О В, 
редактор газеты «Кировабадский 

рабочий»

Хорошая инициатива
Сельский Совет Клдеети Зестафоиского 

района объединяет три укрупненных кол
хоза шести сел. Колхозы имени Орджони
кидзе села Алаверди и имена Шверника 
села Тамакини находятся в значительном 
отдалении друг от друга. Отсутствие авто
мобильной дороги затрудняло связь между 
сельским Советом и этими артелями.

Недавно постоянная комиссия дорожно
го строительства Клдеетского сельсовета 
(председатель Н. Джаниашвили) рассмо
трела вопрос о строительстве автомобиль
ной дороги. Выступившие на заседании 
постоянной комиссии депутаты III. Гогола- 
дзе, И. Перадзе, И. Зарнадзе, В. Квантри- 
швили, Ш. Ахрахадзе и Л. Квирикашвили 
предложили вынести этот вопрос на сес
сию сельского Совета.

Расширенная сессия сельского Совета, 
одобрив предложение постоянной комис
сии, рекомендовала правлениям колхозов 
соорудить новые дороги.

Колхозники сел Алаверди и Тамакпнн с 
воодушевлением встретили инициативу 
сельского Совета. На второй же день пос
ле сессии началось строительство дорог. 
Первыми* вышли на работу бригады Ш. Го- 
голадзе, • Н. Джаниашвили, И. Перадзе и 
В. Квантришвилп.

Скоро Клдеетекий сельский Совет будет 
располагать новыми благоустроенными 
дорогами, которые свяжут его со всеми 
колхозами.

В. К И К Н А Д ЗЕ .
(Корр. «Зари Востока»).

В селе зазвонил 
телефон...

ГОРП, 5. (Корр. «Зари Востока»). На
животноводческой ферме зазвонил теле
фон. Председатель колхоза Надежда Буд- 
жиашвилп приглашала заведующего фер
мой и зоотехника в правление колхоза на 
совещание.

Телефон в колхоз имени Молотова се
ления Шавшвеби проведен недавно. Теле
фонные аппараты установлены в правле
нии колхоза, на животноводческой ферме, 
на квартирах бригадиров и специалистов.

Пребывание в Грузии делегации 
студентов и преподавателей 

университетов Инди’и
Из Сухуми в Москву выехала гостившая 

в Грузии в течение четырех дней группа 
членов делегации студентов и преподава
телей различных университетов Индии, 
прибывшей в Советский Союз по пригла
шению Московского государственного уни
верситета имени Ломоносова.

Члены делегации встретились с препо
давателями и студентами Тбилисского 
государственного университета имени 
Сталина, ознакомились с постановкой выс
шего образования в Грузни. Они посетили 
тбилисский Дворец пионеров и школьни
ков, один из детских садов города, осмот
рели исторические и культурные памятни
ки столицы Грузии. Ректор Тбилисского 
государственного университета имени 
Сталина действительный члед Академии 
наук Грузинской ССР проф. В. Д. Куггра- 
дзе устроил в честь гостей прием, кото
рый прошел в теплой, дружественной об
становке.

Делегация совершила поездку в Абхаз
скую АССР. Здесь студенты и преподава
тели университетов Индии побывали в 
колхозе имени Сталина села Хенвани Гагр- 
ского района, в гагрском санатории 
«Украина», ознакомились с достопримеча
тельностями Сухуми. (ГрузТАГ).

Hfl  П О Л Я Х  И П Л А Н Т А Ц И Я Х
Массовая уборка кукур узы

В колхозах Грузии развернулась массо
вая уборка урожая кукурузы. К 1 октяб
ря урожай этой ценной продовольственной 
и кормовой культуры убран на площади 
55.179 гектаров —  на 10.824 гектара 
больше, чем на эту же дату в прошлом 
году.

Особенно успешно уборка проходит в 
Гурджаанском, Цхалтубском, Зестафоы- 
ском, Карельском районах, где задание 
выполнено от 60 до 85 процентов. В це
лом по республике план уборки кукуру
зы выполнен на 23,1 процента. На участ
ках, засеянных квадратно-гнездовым спо
собом, урожай кукурузы значительно пре
восходит урожай, выращенный на участ
ках, засеянных обычным способом.

Передовики социалистического 
соревнования механизаторов Грузии

Копка картофеля
С каждым днем ширится фронт убороч

ных работ на картофельных полах Гру- j 
зии. К 1 октября урожай убран с площади 
в 5.131 гектар (24 процента плана). Это 
на 1.624 гектара больше, чем в 1953 го-; 
ду. В нынешнем году впервые в широком ! 
масштабе —  на площади в 7.150 гекта
ров— посадка картофеля была произведена 
новым, прогрессивным квадратно-гнездо
вым способом, что позволило колхозам 
обеспечить хороший уход за посадками, ; 
повысить урожайность картофеля.

Организованно начали уборку картофе
ля колхозы Ахалцихского, Тетрицкарой- 
ского, Дманисского, Тианетского районов, 
Абхазии и Аджарии.

Медленными темпами ведут конку кол
хозы Цолкского, Ахал калл кс ко го районов, 
а в Онском, Клухорском, Богдановском и 
Аспиндзском районах к этой работе до 
1 октября еще не приступали.

Ш. Худжадзе —  бригадир Тержоль- 
ской машинно-тракторной станции. Его 
бригада выполнила восьмимесячный 
план тракторных работ на 250 процен
тов и сэкономила 756 килограммов го
рючего. Включившись в предоктябрь
ское социалистическое соревнование, 
члены бригады обязались выполнить 
план взмета зяби с превышением. Свое 
обязательство механизаторы успешно 
выполняют.

Широкой известностью пользуется в 
Тержольском районе имя тракториста 
В. Мачитадзе. В нынешнем году он 
вспахал сверх плана 740 гектаров. В 
ответ на обращение участников Респуб
ликанского совещания работников ма
шинно-тракторных станций В. Мачита
дзе взял повышенные обязательства. 
Успешно реализуя их, он на подъеме 
зяби ежедневно выполняет две-три 
нормы.

Ч а й  — с в е р х  п л а н а
Колхозники сельскохозяйственной арте

ли имени Сталина села Кочора Очамчир- 
ского района настойчиво борются за пере
выполнение планового задания по сбору 
зеленого чайного листа. В нынешнем году [ 
им предстояло собрать и сдать государству ; 
1.100 тонн сортового данною листа. Не
давно чаеводы колхоза завершили выпол
нение этого задания.

Вступив в предоктябрьское соревнова
ние, члены артели имени Сталина взяли

на себя обязательство собрать я сдать го
сударству сверх илана 100 тонн сортово
го листа. Сейчас они успешно борются за 
выполнение этого обязательства. Передо
вые сшфщики к-олхоза Л. Кварацхелия, 
Н. Векуа, Г. Кухилова и другие собирают 
ежедневно по 50— 60 килограммов зелено
го чайного листа, вдвое перевыполняя 
норму.

А  КИУТ.

Наруш ают агротехнику
Одновременно с копкой картофеля в 

колхозе имени Микояна села Абатхеви 
Ахалцихского района разворачивается ози
мый сев. Однако следует отметать, что ве
дется он с нарушениями правил агро
техники. Так, приступив к севу озимых 
на засоренных участках, освобожденных 
от картофеля, первая, вторая и третья по
леводческие бригады колхоза обрабатыва
ли почву сохой (!). Более того, по на
стоянию правления колхоза бригада М? 7 
была вынуждена грубо нарушить требова
ния агроправил, засеяв озимой пшеницей 
сильно засоренный участок. На этом участ
ке бригада получила в нынешнем году 
всего по три центнера озимой пшеницы с 
гектара.

Правление колхоза имени Микояна 
должно принять все меры к тому, чтобы 
своевременно провести озимый сев, не до
пускать нарушений агроправил.

С. М Д РКА РЯН , 
агроном.

Перевыполнили годовой пла(
Многие колхозы Цаленджихского paî 

она перевыполнили годовой план сбора зе 
леного чайного листа.

Артель имени Сталина сдала сверх плс 
на 20 тонн чаТшого сырья. На сборе ос< 
бенно отличился коллектив второй бриг; 
ды, выполнивший план на 138 проценте 
Девяносто процентов собранного бригадо 
чая принято первым сортом. Сборщиц 
М. Джгереная, А. Малашхия, К. Копал® 
ни, К. Кварацхелия и другие выполнил 
годовой план на 150— 160 процентов.

Досрочно реализовали годовое задан« 
по сбору чая колхозы имени Каганович, 
имени Руставели и другие.

А .  М И К А В А ,
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Выше уровень политике- 
воспитательной работы в вузах

Совещание работников высших учебных заведений 
в ЦК КП Грузии
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К  чему приводит плохое 
руководство путиной

«  в™>а ** ~

Подлинно народное 
искусство

металось у берегов Нота и Батуми, такого 
обилия крупной ставриды. Один за дру- 
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аряду с вопросами преподавания и ор- Д°вои дисциплины и общественного поряд- ска> Керчи, Темрюка...
ганизации учебного процесса работники ка студентами, случаев пьянства, хулиган- 1 ttk™
вузов должны уделять самое серьезное ских выходок. Все это говорит о том что m n t ï ï ü S  Р^таю т в_эти дни бригады

шистичггкпиг рпрпи*о^ „ ,  I наши RV3H еще недостаточно уделяют’вни- 1
воспитанию студентов в духе ком- 

На состоявшемся на днях в ЦК КП S S ï “ *
Грузйи совещании руководящих работни- ! .’ ,
ков высших учебных заведений республи- ! Руководители вузов 
ки всесторонне обсуждался

учебного процесса работники ка студентами, случаев пьянства, хулиган
ил уделять самое серьезное ских выходок. Все это говорит о том что i m.rпл,ЛППт,  ̂ птан v ^ r-

впимание коммунистическому воспитанию наши вузы еще недостаточно уделяют вни- I ï f  БрИга'
будущих специалистов. мания воспитанию глгтпнтов в духе ком- ! ?  M,m>Ba- ®игример, уже выпол-

высокой рпЛ 1 нила план третьего квартала на 650 про-
высакои нрав- центов. С богатыми уловами возвращается

в порт и бригада Абесалома Маткава.

вопрос о но- ! тийнымн и комсомольскими Ä Ä Ä  Т Г  г ы ДО-
становке политико-воспитательной работы | добиться повышения сознательной ! скал
В  в1 зах. I дисциплины среди студенчества, повести

Профессорско-преподавательские коллек- ï yi°  борьбу за здоровый быт мо
тивы и общественные организации высших заниматься организацией
учебных заведений республики за нослег- IZ irL Z ll *™ : Ä  развернуть науч
нее время достигли немалых успехов в под
готовке молодых специалистов. Подавляю
щее большинство выпускников наших ву
зов успешно трудится в различных отрас
лях промышленности, сельского хозяйства, 
культуры. Улучшилась политико-воспита
тельная работа среди студенчества.

Выступившие на совещании ректор Тби
лисского государственного университета 
имени Сталина т. Купрадзе, директор Гру-

но-атеистическую пропаганду.
Серьезное внимание было уделено па со

вещании преподаванию общественных наук 
в вузах.

На кафедры общественных наук возла-

станция снаб
дила их вторым кошельковым неводом, ко
торый по плану должен был поступить 
еще во втором квартале. Кончился уже 
третий квартал, а невода все нет. В пе
реводе на язык цифр эта

центнеров

означает, что
рыбаки потеряли возможность выловить 
дополнительно не менее 1.000 
рыбы.

Четвертый квартал— самый напряжен-

здесь особенно недопустимы догматическое 
изложение учебных дисциплин, начетниче- 

„ „ „  - г . ство и школярство. Преподавание основ
зинского политехнического института име- марксизма-ленинизма, диалектического и 
ни Кирова т. Зарцдзе, директор Кутаисского исторического материализма и политэко- 
педагогического института имени Цулуки-

гастся большая ответственность за форми- ныв по1,иоД в Р^ооте рыболовецкого кол- 
рование мировоззрения студентов. Поэтому хоаа* В 3X0 врсмя Добывается большая

дзе т. Челидзе, секретарь партийной ор
ганизации Грузинского сельскохозяйствен
ного института т. Гитаури, начальник Тби
лисского института; инженеров железнодо
рожного транспорта имени Ленина т. Коба- 
хидзе, директор Столиютрского педагогиче
ского института т. Джиоев, секретарь пар
тийной организации Тел авс кого педагоги
ческого института т. Сесцашвили и дру
гие подробно говорили о постановке поли
тико-воспитательной работы в вузах, рас
сказывали о мероприятиях, которые осу
ществляются для улучшения подготовки 
и воспитания молодых специалистов. В то 
же время выступавшие вскрывали и 
серьезные недостатки, имеющиеся в рабо
те высших учебных заведений.

Йсе еще низка в некоторых вузах ака
демическая успеваемость студентов. Так, 
например, из 1.577 студентов медицин
ского института 109 имеют академическую 
задолженность. В Кутаисском сельскохозяй
ственном институте академическая успе
ваемость достигает лишь 84 процентов. 
Многие студенты работают неравномерно—  
запускают занятия в течепие учебного го
да и пытаются пополнить пробелы в зна
ниях в период экзаменационной сессии.

Имеются случаи либеральной оценки 
знаний студентов преподавателями. Не из
житы факты семейственности. Так, напри
мер, они имели место во время приема но
вого пополнения в Батумском педагогиче
ском институте. С подобными позорными 
явлениями надо вести решительную борьбу.

Необходимо с первых дпей пребывания 
студента в вузе воспитывать в if ем чув
ство ответственности за порученное дело, 
любовь к избранной профессии, самостоя
тельность, уважение к труду. А между 
тем. как отметили в своих выступлениях 
тт. Купрадзе, Кобахицре, директор Тбилис
ского медицинского института т. Ментеша- 
швили, директор Грузинского зоотехниче
ско-ветеринарного института т. Квеппта- 
дзе .и некоторые другие, среди студенче
ской молодежи еще встречаются белоручки, 
люди не приспособленные к труду.

В

номии немыслимо без творческого подхода 
к делу, без связи программного материала 
с практикой, с нашей повседневной жиз
нью.

На совещании выступил первый секре-

часть годового улова рыбы. Предстоит лов 
хамсы, a к изготовлению второго кошель
кового невода для лова этой рыбы даже не 
приступали, так как Сухумская моторно- 
рыооловная станция не обеспечила колхоз 
необходимым материалом.

Такое же положение и в других рыбо
промысловых предприятиях Грузии. Из 
20 сейнеров базы государственного лова 
и моторно-рыболовной станции добычей

тарь ЦК KII Грузии тов. В. П. Мжаванадзе. ™ вриды ЭашмаюТся * * “ <> 12— 13 сей
неров, а остальные в эту горячую пору
простаивают из-за отсутствия кошельков.

Не по Birne рыбаков, которые работают 
самоотверженно, не щадя своих сил, л 
днем, и ночью, a по вине нерасторопных 
руководителей Главазчеррыбпрома и Груз- 
рыбгреета, не обеспечивших всесторон- 
нюю_ подготовку к путине, пропадают 
порой десятки тонн свежезыловленной 
рыоы.

С

Казалось бы, что Главазчеррыбпром, 
направив на лов ставриды бригады рыбо
ловецких колхозов Северного Причерно
морья, Керченского рыбокомбината и Но
вороссийского рыбозавода, должен был 
учесть ограниченные возможности приема 
и обработки рыбы-сырца на месте. Для 
этого нужно было направить одновремен
но достаточное число судов-рофрижерато- 
1>ов, или же поезд механизированного охла
ждения, обеспечить снабжение Потийского 
и Батумского рыбозаводов льдом. Но этого 
не было сделано, и десятки тонн выловлен
ной ставриды пришлось выбросить обрат
но в море.

Здесь побывал недавно начальник Глав
азчеррыбпрома В. Соломонов, ознакомив
шийся с положением дел на .черте. Но по
ка что это посещение не дало никаких ре
зультатов.

В момент, когда рыбозавод переживает 
большие трудности с приемом и обработкой 
рыоы, не видно здесь кого-либо из руково
дителей Грузрыбтрсста. Они предпочитают 
командовать из центра. Зная о том, что 
Потийскии рыбозавод сам испытывает 
острую нехватку льда, трест дает такую 
радиограмму директору Потийского рыбо
завода:

«Все прибывшие вагоны в вага адрес, 
груженные льдом, —  выкупите, уплатите 
штраф, оформите новые документы и сроч
но переотправьте Батумскому рыбозаводу».

ПотиЙскиЙ рыбозавод не располагает 
крайне необходимым ему сейчас автотранс
портом, две его автомашины находятся на 
ремонте в Тбилиси. Разве трест не Должен 
был настоять, чтобы авторемонтный завод 
быстрее выпустил из ремонта эти ма- 
шйны?

Крупными недостатками страдает и ор
ганизация торговли рыбой. Ни Министер
ство торгами республики, ни Цскавшири 
не уделяют должного внимания этому делу.

Вот о чем свидетельствуют данные освое
ния фондов на продукцию Потийского ры- 
Ооэавода. Как сообщает экономист завода 
Ш. Дарахвелидзе,С приемом и обработкой вылов те иной п ^ ^ Т ^ целидае* И3 ЩЩЩй* 115 

рыбы создалось весьма серьезное потоже- Ы В третьем квартале освоено
ние. Сейнеры из HobopoÏ cS l Т е ™  организациями всего и ш ь
Темрюка устремились наÂ t a J  В Т“  ,ИСЛе
районы Поти— Батуми. Потийский и Ба- гТОНН осв№но ° “ » ТР «  гони;
тумс.кий рыбозаводы завалены рыбой по- Гегечкорским, Цаленджихским,
сольная емкость их ’ Абашским. Зурштл* ™  „перегружена и' о>™ Дбашским’ Зугдидским, Чхороцкуским и 
подчас не в состоянии принимать вылов- ШСВСКИМ ^потребсоюзами вместо 27тонн освоено около 2 тонн.

Подготовка и воспитание кадров специ
алистов— дело государственной важности, 
и большинство высших учебных заведений 
1 рузии успешно справляется с этим делом.
Однако, как отметил тов. Мжаванадзе, в 
работе наших вузов п в планировании 
подготовки молодых специалистов имеются 
существенные недостатки. Все еще низка 
академическая успеваемость студентов, 
имеются случаи либерализма в оценке их 
знаний со стороны отдельных преподава
телей.

Значительное место в своем выступле
нии тов. Мжаванадзе уделил постановке 
политико-воспитательной работы в вузах, 
воспитанию в студентах высоких мораль
ных качеств, любви и уважения к труду.

В постановке политико-воспитательной I ленную рыбу.Положение усугубляется еще
значсние 1,м? т чтсние и те*’ что Потийский рыбозавод не обес-1 Чсм *РУ™м, как нп безответственным

Î J Ï Ï 3 ’ î ï ï ï î i î  ’ проведение бвесед- экс- печивоетси в потребном количестве льдом, отношением к нуждам потребителя, можно
Р е художествонной епмодея- В этому надо добавить перебои с водо- объяснить такое отношение к торговле ры- 

тздыюсгя, спортивная работа. Однако снабжением —  вода не всегда подается в бой с0 стороны потребительской кооперации 
проведении всех этих мероприятии, | рыбоперерабатывающий цех завода. и торгующих организаций. Дело доходит до

Свежепопманную рыбу нужно обмывать В МСНЮ '0р0ДСКИХ W™»*™ л
в так называемом «тузлуке», состоящем столовых Поти не всегда найдешь
из смеси льда, соли и пресной воды. А жа? енУю или отварную рыбу, а между тем
здесь, из-за перебоев со льдом и пресной
водой, рыбу сплошь и рядом вынуждены
о омывать морской водой, чем вызывается Ция осваивали выделяемые им фонды на 
Ухудшение качества рыбы. Из-за необес- рыбную продукцию, то перерабатывающие 
печенносги льдом большое количество заводы не бы.ти бы до отказа защиты ры- 
принятой заводом рыбы испортилось. | бой, они принимали бы рыбу-сьгрец в 

После тревожных сигналов потийских ! значптельно большем количестве, не вы
читанию молодежи, научно-атеистическоЗ организаций рыбозаводу были отправлены нУжлая керчеНских и других рыбаков вы- 
пропаганде, борьбе за сознательную дисци- из Тбилиси два вагона со льдом, но, во-: .^ьгдать свою добычу обратно в море.

тел ьности, 
при
нельзя забывать, что все это не самоцель, 
а средства для повышения успеваемости, 
улучшения воспитания будущих молодых 
специалистов.

Нельзя перекладывать заботу о воспи- 
тании^студентов только на администрацию, 
партийные, профсоюзные, комсомольские 
организации. Каждый преподаватель выс
шего учебного заведения должен чувство
вать ответственность не только за обуче
ние, но и за воспитание студентов. Больше 
внимания надо уделять нравственному вос-

рыбы в городе полным-полно...
Ясно, что если бы торгующие организа-

своем выступлении министр просве
щения" Грузинской ССР т. Джйбладэе от
метил серьезные недостатки в работе пе
дагогических институтов республики, го
товящих кадры будущих учителей, воспи
тателей подрастающего поколения

плину студентов.
Отметив все еще имеющиеся недостатки I 

в преподавании общественных наук, тов. 
В. II. Мжаванадзе поставил перед ггрофес- ! 
сорско-преподаватрльскими коллективами, 
партийными, профсоюзными и комсомоль-1 
скими организациями вузов ряд насущ-} 
ных задач, направленных на дальнейшее 
повышение идейно-теоретического уровня 
преподавания, улучшение политико-воспи- I 
тательной работы среди студенческой мо-

опозда-преки обещанию, они прибыли с 
нием на трое суток.

В один из сентябрьских дней у причала 
порта стоял сейнер «СЧС-26», на борту 
которого находилось около тридцати тонн

Страна вручила нашим славным рыба
кам, применяющим прогрессивные методы 
лова, новую, передовую рыболовецкую 
технику, с тем, чтобы максизюльно удо
влетворять растущий спрос населения на

ставриды, выловленной за ночь. Большая рыонУю продукцию. Главазчеррыбпрому и 
часть рыбы уже испортилась от жары, и ; * ПУзрыбтресту надо принять срочные ме-

лодежи.
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H a

рыоак Батькин с горзчью и возмущением ры ? 
говорил: • I ния.

—  Опять придется выбросить в морс! !
Рыбозавод отказался принять, говорят—  |
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исправлению создавшегося положе-

Ю. Ш ЕЛ О В И Ц К И Й . 
(Корр. «Зари Востока»).
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Из-за кулис легко и стремительно 
выходит на эстраду батьшая группа де
вушек и юношей. С первого взгляда
зрители пленены красотой и изяще
ством русских национальных костюмов, 
созданных по эскизам заслуженного 
деятеля искусств РС Ф С Р, лауреата
Сталинской премии В. Ф. Рындина и 
художницы М . Н. Ключиковой.

«Песни наших просторов» —  так на
зывается содержательная концертная 
программа, которую показал тбилис
ским зрителям коллектив Государствен
ного русского народного хора имени 
Пятницкого. Она вкЬючает русские и 
украинские народные песни, частушки, 
пляски, хороводы. Большое место в
программе занимают песни советских 
композиторов, в частности, широко из
вестные песни художественного руково
дителя хора В. Захарова, композиторов 
Васильева-Буглая, М. Коваля и дру
гих.

С большим мастерством исполняет 
хоровая группа старинные русские пес- 
пи задушевно-лирическую «Упало ко
лечко» и грустную «Сторона моя, сторо
нушка».

В  зале попеременно звучат мелодии 
задорных волжских и сормовских часту
шек, веселой украинской песни «Ой, 
лопнув обруч», русской народной пес
ни «Утес».

Наибольший успех выпал на долю 
хоровых песен советских композиторов 
на темы колхозной жизни. Ладно спев
шимися голосами запевают солисты хо
ра лауреат Сталинской премии А. Про- 
кошина и А. Орехова: «Ох, недаром сла
вится русская красавица, если яркая звез
да на груди появится»... Песня В. Заха
рова «Русская красавица» прославляет 
вдохновенный труд наших колхозниц. 
Удачно прозвучала песня «Наши про
сторы» в исполнении лауреата Сталин
ской премии В, Клодниной и артисток 
хора Л . Никола шиной и Л. Тарасовой.

Из общего лирического плана хоровых 
песен выделяется песня В . Захарова на 
слова С. Михалкова «Наша сила в де
ле правом». Характерное членение му
зыкальной фразы на отдельные слоги 
придает песне боевое звучание. Уча
стники хора поют эту песню с подъе
мом, вкладывая в ее исполнение всю 
силу протеста против поджигателей 
войны, всю силу уверенности в том, 
что дело мира победит.

Большое место в программе хора за
нимают частушки, весьма разнообразные 
по содержанию. Большинство их посвя
щено жизни современной деревни. Весе
лые, остроумные четверостишия испол
няются певицами хора с неподражаемым 
юмором.

Хор имени Пятницкого располагает 
богатым оркестром, включающим в свой' 
состав самые различные народные 
инструменты. Он отличается полно
той и разнообразием звучания, бо
гатством и тонкостью выразительных 
приемов. Все это дает возможность ру

ководителю оркестра заслуженному дея
телю искусств РС Ф С Р , лауреату Сталин- 
окон премии В. Хватову добиться 
необычайно колоритного звучания оркес
тра. В  исполнении оркестра особенно 
удачно прозвучали «Трепак» (музыка 
В. Хватова) и «Полька» в обработке 
А. Воеводина.

Гордость коллектива хора имени Пят
ницкого —  его плясовая группа. Рус
ская народная пляска представляет 
исключительный интерес овоей богатой 
образностью и темпераментностью. Она 
бытует в народе с незапамятных вре
мен, видоизменяясь, приобретая новые j 
оттенки, выражающие изменившиеся 
жизненные условия и чувства народа.

Русский народ наделил свои пляски 
элементами сюжетности, характер- ! 
иостькх Стоит вспомнить забавный 
курский танец «Журавель» и затейли
вый смоленский хоровод «Гусачок», 
так тепло принятые тбилисским зри
телем. г

Все исполняемые хореографической 
группой танцы поставлены талантливым j 
художником, страстным любителем 
родного фольклора заслуженным дея
телем искусств Р С Ф С Р  А. Устиновой 
Иостановщица сумела подготовить це
лую плеяду замечательных народных 
плясунов, среди которых следует отме- ! 
It™ »* лаУРеатов Сталинской премии ! 
М. Москвитину, А. Данилину, А. Кли- S 
мова, солистов В. Шубарина и Н. Фро
лову. Незабываемы исполненные с их ! 
участием грациозный, полный пласти
ческого изящества и благородства «Ce- I 
верный хороводный танец с шалями» 
темпераментный «Русский перепляс» й I 
«Волжская молодежная пляска», за
вершающая программу выступлений.

В исполнительском мастерстве хора 
имени Пятницкого привлекает собран- 1 
ность, тонкая пластичность и музыкаль- 11 
ность. В  этом сказывается большая ра
бота, проделанная руководителями хо- 
ра лауреатами Сталинской премии 
народным артистом СС С Р В. Захарот 1 
вым и народным артистом Р С Ф С Р  $ 
П. Казьминым.

В  заключение хочется высказать' по
желание коллективу хора имени Пят
ницкого — смелее и решительнее по
полнять свои репертуар новыми песня- I 
ми, сложенными в народе за последние 
годы. Это намного разнообразило бы j 
его концерты и сделало бы их более 
актуальными. В  теснейшей связи с || 
жизнью, в умении прислушиваться к 
запросам народа —  залог будущих успе
хов хора.

Д. В А Т ЕИ Ш В И Л И .

п а р т и й н ы е  т е м ы
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Улучшать руководство развитием животноводства
J » ;  e s x  я н «

На колхозной ферме сейчас насчитывается 
8оЗ головы крупного рогатого скота; по
родистые коровы переведены на стойловое 
содержание. Большую помощь этому кол
хозу в деле развития животноводства ока
зывают колхозники артели имени Сталина 

скот, Генического района Украинской ССР. В

ного производства.
Ведущее место в районе занимают чай, 

цитруЛл и другие ценные субтропические 
культуры. Доходы, получаемые от них 
стали основным источником зажиточной 
жизни трудящихся.

Особенно большой удельный вес в сель
ском хозяйстве района занимает культура 
чая. Достаточно сказать, что заготовки 
зеленого чайного листа в районе состав
ляют более пятой части общереспубликан
ского плана. В прошлом году колхозы за 
сданный государству зеленый Чайный 
лист получили 129 миллионов рублен, 
что составляет 88,9 процента их деиеж- : 
ных доходов. На трудодень колхозникам 
в среднем было выдано деньгами 21 рубль 
96 копеек. В текущем году денежные до
ходы колхозов от чайной культуры еще 
более возрастут. Колхозы и совхозы рай
она сдадут государству 22.700 тонн сор
тового чайного листа.

Наряду с чаем широкое развитие в 
районе получают цитрусоводство, шелко
водство, производство тунга и другйх 
культур. Большое место в общественном 
хозяйстве занимает животноводство, все
мерное развитие которого является одной 
из самых боевых' задач коммунистов наше
го района. Нашей неотложной задачей 
является подъем животноводства в районе 
до уровня других передовых отраслей 
сельского хозяйства.

После исторического сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС прошел год. Труженики се
ла, партийные организации проделали не
которую работу по увеличению поголовья 
скота, улучшению его породности и повы
шению индуктивности. Так, например, ес-

высокопродуктивного скота, приобретен
ного в текущем году, больше половины 
переведено на стойловое содержание.

Следствием этих мероприятий явилось 
повышение продуктивности скота. В про
шлом году в средйом по району от одной 
фуражной коровы было получено 316 
литров молока. В этом году по данным на 
15 сентября надои молока от каждой ко
ровы повысился на 214 литров.

Первых серьезных результатов доби
лась партийная организация района в 
борьбе за создание прочной кормовой базы. 
С Превышением выполнив планы сева од
нолетних трав, а также

f  * - *--- * ‘ ‘ j/uiiunа о fv
олиже к колхозам, на территорию района, текущем году тонические колхозники при

везли в подарок колхозу села Шрома 11 по
родистых коров, 9 свиноматок, хряка и 
племенного коня.

недостает леса, цемента и других дефицит-1 Однако следует признать, что мы не су- 
ных строительных материалов. Цекавшири мели добиться в целом по району выпол- 
и другие торговые организации республики нения плана роста поголовья скота и ио
не удовлетворяют нужды колхозов в строи- пышения его продуктивности. Сказалась 
пльных материалах. слабость нашего руководства этой важней-

ß районе имеется немало колхозов, шей отраслью сельского хозяйства 
где благодаря хорошей работе партий- ! Партия и правительство рассматривают

колхозов, 
партий

ных организаций, повышению авангард-, 
ной роли коммунистов достигнуты серьез
ные сдвиги в развитии общественного жи
вотноводства, повышении продуктивности 
скота. Взять, к примеру, колхоз имени
Сталина села Мелекеда (председатель .  м uri)D111I1MO 114|Г1И,ШЬ1е

когжеи шъж г гЬ“ П  секретарь парторганизации организации в настоящее время более кон-

колхозг//  ‘2Г)Дсентя^/l^TO Bw  1 и°'з7*11)8 ™ Ущег°, года Л ((п ^ ДоГ' ^^ажна/коро' стаГв в а д Х Г  П а р н ы е  Ж р2таики

—  - ! Г  =  Т р =  Sr » z
ио 2.030 литров молока. Плай роста иого- чтобы на фермах работали Ивалифициро-
«  *  ар1*СЛИ с -зда ‘ Ва»НЬ1е кадры- Так’ й0 инициативе парна хорошая кормовая база. Колхозники ! тайных

подъем животноводства как самую неотлож
ную задачу сегодняшнего дня в области 
сельского хозяйства. Об этом мы постоян
но напоминаем коммунистам, беспартий
ным работникам животноводческих ферм. 

Райком партии и первичные партийные

заложили 28.350 центнероб силоса (94,5 
процента плана). Заготовку сена и других 
грубых кормов, закл.щ:у пиоса колхозы 
продолжают вести быстрыми темпами.

Большое внимание райком партии и 
первичные Партийные организации уде
ляют также строительству животноводче
ских помещений. За год в колхозах рай
она построено 21 помещение на 1.200 го
лов крупного рогатого скота, три телят
ника, 11 силосных башен емкостью 750 
тонн. В ближайшее время будет закончено 
строительство еще 16 капитальных поме
щений. Уделяя много внимания строитель
ству животноводческих помещений, пар
тийные организации Махарадзевского 
района усилили контроль за ходом их 
строительства, добиваются использования 
местных строительных материалов, хоро
шей организации труда в колхозных строи
тельных бригадах.

Однако размах строительства не удов-
ли на I о кт я оря прошлого года в колхозах легворит потребностей колхозов, так как 
имелось 1 .3 JJ голов породистого скота, в 1 решено перевести находящийся сейчас и

успешно готовятся к зимовке скота. Здесь 
уже заканчивается ремонт зимних поме
щений и строительство нового капиталь
ного помещения на 100 голов. Мелекедур- 
цы по праву гордятся тем, что наряду с 
другими отраслями колхозного производ
ства животноводство превращается в вы
сокорентабельную отрасль хозяйства.

Растет продуктивность скота также в 
колхозах имени Орджоникидзе села Звали, 
имени Молотова села Нагомарн, имени 
Энгельса села Кведа-Бахви, имени Ленина 
села Натанеби и других. В нагомарском 
колхозе, например, от каждой фуражной 
коровы в среднем получено 1.162 литра 
молока, в званском —  880 литров.

Значительно улучшилось состояние жи
вотноводства в колхозе имени Орджоники
дзе села Шрома (председатель Герой Со- 
циалиетачоского Труда М. Орагвелидзе, 
секретарь парторганизации Б. Чхаащзе).

организаций в текущем году на 
работу на животноводческих фермах на
правлено 105 коммунистов и комсомоль
цев. Среди животноводов улучшилась аги- 
тацйонно-массовая и культурно-просвети
тельная работа. Летом райком партии на 
правил двух своих работников на фермы, 
расположенные на горных пастбищах. Они 
пробыли там 15 дней, изучили прложе- 
ыге дел на фермах, оказали помощь пар
тийным организациям в налаживании мас
сово-политической работы.

Вопросы развития общественного жи
вотноводства систематически обсуждаются 
на собраниях партийного актива, первич
ных партийных организаций.

i  спех всякого дела решают люди, 
кадры, и райком партии, партийные орга
низации колхозов уделяют большое вни
мание усилению политической работы 
среди животноводов, улучшению ах куль
турно-бытовых условий.

При колхозных фермах для животново
дов строятся жилые помещения. На каж
дой ферме работает агитатор.

Серьезное внимание мы уделяем пропа
ганде и внедрению опыта передовых жи
вотноводов. К этому делу широко привле
каем участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки, всех колхозников, 
побывавйшх в Москве. Так, в конце авгу
ста в колхозе имени Сталина села Джума- 
тп ныло проведено открытое собрание пар
тийной организации, на котором председа
тель колхоза М. Такйдзе поделился с кол
хозниками своими впечатлениями о вы
ставке, рассказал об опыте и достиже
ниях передовых хозяйств страйы.

Замечательные успехи лучших живот
новодов воодушевляют наших колхозни
ков, вооружают их опытом, который они 
стремятся применить у себя. Собрание на
метило практические мероприятия по вне
дрению передового опыта, и колхозники 
приступили к их осуществлению. Колхоз 
купил еще 19 высокопродуктивных коров 
и породистого бугая, закончил строитель
ство нового помещения для животных, 
деятельно готовится к зимовке скота.

Партийные организации колхозов 
райком партии настойчиво добиваются 
скорейшей механизации трудоемких про
цессов на животноводческих фермах. В 
трех артелях в текущем году полностью 
механизированы трудоемкие процессы, в 
пяти колхозах механизация ферм будет 
закончена к концу этого года.

Чтооы обеспечить дальнейшее развитие 
общественного животноводства в Махара- 
дзевском районе, райком партии л испол
ком районного Совета приняли решение 
использовать полностью для нужд живот
новодства территорию «Лекиани», имею
щую 650 гектаров. Здесь будут проведены 
мелиоративные работы, проложены дороги, 
построены типовые капитальные помеще
ния для скота, жилью дома, дом культу
ры для работников- ферм. Часть площади 
оулст засеяна кормовыми культурами.

Достигнутые колхозами района некото
рые успехи в развитии общественного 
животноводства не могут заслонить от пар. 
тиинои организации района значительных 
недочетов в этой важной отрасли колхоз-,

Н а  с н и м к е :  Государственный рус
ским народный хор имени Пятницкого 
исполняет песню «Упало колечко». Со
листы — лауреат Сталинской премии 
В. Клоднина (слева) и В. Загонова.

Фото В. Тархова.

I n  i  I и  т и п  i r m  m i m  11 r i  n  i  m  m t m  с ,

ного производства. Главным недостатком! 
является то, что в ряде колхозов все еще 
низка ^продуктивность скота. В колхозах 
селений Кончкати, Макванети и Ганахле- 
оа от каждой фуражной коровы получают 
лишь по 202— 276 литров молока.

Плохо поставлено в артелях дело накоп
ления запасов концентрированных кор
мов. Торговые организации республики 
мало по.мргают району в этом.

На некоторых, отдаленных от районного 
центра фермах слабо поставлена партий
но-политическая и культурно-просвети
тельная работа среди животноводов. Сле
дует отметить, что агитационно-массовая ш 
работа среди колхозников, находящихся на I  
отдаленных пастбищах, зачастую ведется да Г  
низком идейном уровне, строится вне свя- 
зи с социалистическим соревнованием с 
распространением передового опыта участ
ников Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки. Беседы с животноводами носят 
беспредметный, нецелеустремленный ха
рактер.

К числу серьезных недочетов в работе 
по развитию животноводства следует отне
сти также все еще не изжитую недооценку 
в этом деле росги специалистов —  зоотех
никой и ветеринаров. Omi еще не стали 
У нас организаторами широкого внедрения 
передовых методов труда. Имеются такие 
зоотехники, которые редко бывают на па
стбищах, животноводческих базах. В том, 
что у нас невысок уровень 
ского обслуживания

зоотехниче- 
животноводческих 

ферм большая вина партийных орга
низаций. Они еще недостаточно работают 
со специалистами, не помогают им найти 
свое место.

Мобилизуя коммунистов и массы кол
хозников на борьбу за ликвидацию недо
статков, подтягивая отстающие колхозы 
-до уровня  ̂ передовых, партийная органи
зация ^района добьется успехов в деле 
дальнейшего подъема общественного жи
вотноводства.

Ш. Ч А Н У К В А Д З Е , 
секретарь Махарадзевского 
райкома партии.
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письма наших читатЕльи
Т в о р ч е с к и й  т р у д  

на ц е л и н н ы х  з е м л я х
Обмен опытом
Недавно я вернулся из Карагандинской 

области Казахской ССР, ' куда, согласно 
моей просьбе, был направлен Министер
ствам здравоохранения Грузии для помощи 
местным органам здравоохранения в рай
онах освоения целинные и залежных зе
мель.

Город К ара панда начал бурно разви
ваться еще в тридцатые годы. Здесь проло
жены широкие улицы, утопающие в зеле
ни, построено много жилых домов, зданий 
институтов, разбиты парки и скверы. Вода, 
поступающая из артезианских источников, 
хорошая, вкусная. Но особенное впечатле
ние произвели на меня лечебные учрежде
ния, построенные, как правило, по типовым 
проектам и прекрасно оборудованные. В 
районах Карагандинской области работают 
пока только два окулиста— в Тымертау и 
Балхаше. Больные с тяжелым заболева
нием глаз направляются обычно в Кара
ганду. Поэтому основную лечебную работу 
облздравотдел просил меня провести в 
областной больнице. Кстати сказать, в об
ласти прекрасно поставлена медикоавиа
ционная служба. В больницу больные до
ставляются на самолетах.

В самой Караганде я ежедневно, закон
чив работу в стационаре, принимал 
20— 30 амбулаторных больных. На этих 
приемах обычно присутствовали молодые 
врачи, вместе с которыми я обсуждал со
стояние больных, ход лечения.

В порядке обмена опытом я познакомил 
врачей отделения t  некоторыми методами 
лечения, успешно применяющимися в 
Тбилисской клинике (переливание крови с 
пенициллином, метод фистулизирующей 
операции глаукомы, приготовление культи 
для протеза и другие).

За время работы в Караганде мне приш
лось сделать 33 сложных операции, в чис
ле которых— операция рака орбиты со 
вскрытием гайморовой полос.ти, удалением 
наружной стенки и экзентерацией орбиты 
с последующей пластикой и др.

Ряд удачных операций сделали молодые 
врачи.

Для консультаций и амбулаторного при
ема в колхозах и МТС приходилось вы
езжать в Тельмановский и Нуринский 
районы, где идет успешное освоение це
линных земель, а также работать в глазной 
больнице села Тихоновна.

Во время разъездов по этим районам я 
присутствовал на собрании механизаторов 
в Токарсвской МТС, на сессии районного 
Совета в Нуринском районе, подолгу бесе
довал с людьми, приехавшими на освоение 
целинных и залежных земель со всех угол
ков нашей страны.

С огромным энтузиазмом работает моло
дежь, стремящаяся выполнить свой долг 
перед Родиной, перед народом как можно

лучше. Я видел, какой замечательный уро
жай вырастили колхозы и совхозы Кара
гандинской области, я слышал, как взвол
нованно обсуждались здесь проблемы, 
связанные с его уборкой. И я гордился и 
горжусь тем, что в великое дело освоения 
новых земель вложили свой труд, в числе 
других, и посланцы Грузии, Украины, 
где я работал свыше двадцати лет, и дру
гих республик нашей могучей и необъят
ной страны. Я счастлив оттого, что и сам 
сумел принести там некоторую пользу.

Н. Х Р А М Е Л А Ш В И Л И ,
профессор.

Счастливая мизнь
Дорогие товарищи! Шлю вам горячий 

привет из Казахстана, куда мы, Комсо
мольцы, медицинские работники Грузии, 
приехали по призыву партии и прави
тельства.

Вы помните, в день отъезда, когда мы 
прощались на вокзале, я обещала вам, 
что напишу в редакцию о своих впечат
лениях. Начну с самого начала. 17 мая 
мы прибыли в Караганду, где нас тепло 
встретили представители облздравотдела 
и партийной организации. Здесь же нас 
и распределили на работу. Меня с мужем 
направили в Нуринский райздравотдел. 
Там мы получили назначение во вновь 
организованный совхоз «Шахтер».

Приехали мы в степь. В первые мину
ты показалось, что здесь как-то пустын
но, но это чувство быстро прошло. Мы 
сразу же взялись за дело, дружно расста
вили палатки, где нам первое время 
предстояло жить. На следующий день 
приступили к строительству склада и за
кончили его за несколько дней. Я немнож
ко горжусь тем, что, будучи медработни
ком, принимала участие в строительстве.

Очень скоро вслед за нами прибыли 
машины, приехали трактористы, прицеп
щики, землемеры. Все вокруг оживилось, 
быстрыми темпами шла пахота.

В Тбилиси, во втором туберкулезном 
диспансере, я старалась работать как 
можно лучше. Я думала, что здесь, на це
лине, будет значительно сложнее, но все 
оказалось иначе. Мне доверили руковод
ство медицинским пунктом совхоза. Я 
стараюсь работать, не жалея своих сил, 
чтобы оправдать оказанное мне доверие.

Мне от души хочется поблагодарить 
дорогую Родину, партию и правительство 
за повседневную заботу о трудящихся. 
Здесь, на целине, в совхозе «Шахтер» 
мы в изобилии имеем все необходимое. 
Для нас делается буквально все. Не могу 
передать словами, дорогие товарищи, ка
кая хорошая у нас жизнь.

Э. Ч Х ЕИ Д ЗЕ , 
заведующая медицинским пунктом 
совхоза «Шахтер».

Наладить подготовку 
механизаторов 

субтропического 
хозяйства

Быстро растущее субтропическое хо- 
1яйство нашей республики, внедрение но- 
юй техники и особая специфика возде- 
1ывания субтропических культур настоя- 
гельно требуют создания многочисленных 
:адров квалифицированных специалистов 
гзкиго профиля. Практика этого года яс- 
ю показала, что массовое внедрение но- 
ioii техники в наших субтропиках соиро- 
юждается большими трудностями из-за 
[ехватки обслуживающего персонала.

Министерство сельского хозяйства не 
)беспечило подготовку квалифицирован- 
шх специалистов по механизации тру- 
[оемких процессов на чайных планта- 
щях. Вся работа в этой области была ог- 
•аннчена организацией кратковременных 
курсов для водителей машин.

Задачи, поставленные партией и пра- 
штельством перед работниками субтропи- 
lecKoro хозяйства, требуют организации 
:пециольных техникумов механизации воз- 
(елывания чая и других субтропических 
культур. По нашему мнению, в республи
ке следует организовать, по крайней ме- 
)е, четыре таких техникума —  в Аджа- 
)ии, в Абхазии и при крупных чаевод- 
lecKiix совхозах в Лайтурп и Ннгири.

Эти техникумы, кроме того, будут гото
вить для Факультетов механизации Тби- 
шсского и Кутаисского институтов сель
ского хозяйства хорошее пополнение по 
специальному профилю.

Ш. К Е Р Е С Е Л И Д З Е , 
кандидат технических наук.

Виноградари - любители 
нуждаются в помощи

У нас в Поти несколько тысяч вино- 
градареп-любителеи. Они' охс-тно послу
шали бы лекцию специалиста о том, как 
высаживать саженцы, ваюсить удобрения, 
обрезать лозы, делать прививки, бороться 
с вредителями и болезнями лозы. Но таких 
лекций никто не организует.

В книжных магазинах нет литературы 
по интересующим виноградарен-люби- 
гелей вопросам. Им трудно достать yioû- 
рения, ядохимикаты, аппараты для опры
скивания лозы.

Н. К У ЗН ЕЦ О В .

К в а р т и р а  
с недоделками

В мае мне была предоставлена квартира 
в новом доме Лг 14 в руставском поселке 
строителей. Понятно, с какой радостью 
мол семья переселялась в новую квартиру. 
К сожалению, эта радость вскоре была 
омрачена. Не прошло и недели, как на 
чади течь канализационные трубы. Потом 
обнаружилось, что неисправны дымоходы.

В середине июня домоуправление реши
ло проверить отопительную систему. И до
статочно было пустить воду в трубы, что
бы она разлилась по всем комнатам дома. 
Проживающий над нами жилец в это вре
мя отсутствовал, и вода из его квартиры 
стала просачиваться через потолок к нам.

Рис. и. ГУРРО .

На неоднократные заявления и просьбы 
ликвидировать недоделки, оставленные не
радивыми строителями, начальник жилищ
но-коммунального отдела т. Гачечиладзе 
отвечает:

—  Раньше, чем через шесть месяцев, 
никаких заявлений о ремонте не примем.

Дав такой малоутешительный ответ, 
т. Гачечиладзе, кроме того, посоветовал по
дать в суд на жильца, из комнаты кото 
рого вода проникла в мою квартиру.

Возникает вопрос —  на кого жаловать
ся: на жильца, который ни в чем не ви
новат и сам испытывает неудобства, на 
строителей, так бездушно отнесшихся к 
своему делу, или на бюрократов из жи
лищно-коммунального отдела?

Ф. ТРУН О В.

В интересах насепения
В Тбилиси имеется 21 приходная касса 

Коммунального банка, принимающая от 
населения плату за квартиру, электро
энергию, воду, оформляющая другие массо
вые платежи. Нормальной работе большин
ства этих касс мешает отсутствие подхо
дящих, хорошо оборудованных помещений

Кассе Л? 2, например, предоставлено по
лутемное маленькое помещение, располо 
женное между мастерскими жестянщиков 
Касса Х° 6 занимает всего 10 квадратных 
метров, и из-за тесноты вместо положен
ных по штату трех сотрудников в ней ра 
ботают двое, а плательщики во всякую по 
году вынуждены дожидаться своей очереди 
на улице.

Приходная касса 8 (район имени Ор 
джоникидзе) размещена в одном помеще
нии с филиалом сберегательной кассы. Вс- 
из-за той же нехватки места и Здёсь по 
сетителей обслуживают только два работ 
ника вместе трех. „

Приходная касса У» 16 в Ленин 
ском районе ежемесячно принимает боле»* 
10.000 посетителей, а занимает комнату 
в 16 квадратных метров.

В интересах дела к лучшего обслужи
вания населения необходимо создать нор
мальные условия для работы приходных 
касс.

М. БЕН Д ЕЛ И А Н И . 
начальник отдела кредитно-расчетных 
операций Коммунального банка Гру
зинской ССР.

В о с п и т а н и ю  детей  
неослабное внимание

Стрелка часов уже давно перешла за 
полночь. Всюду тишина. Только из ресто
рана несутся пьяные крики! Шум на ми
нуту прекращается, но затем снова возоб
новляется: пьяная компания буквально 
вываливается из ресторана. Молодые лю
ди, шатаясь, идут по улице и горланят 
песни. Оки не думают ни о родителях, 
которые с беспокойством ожидайт их до
ма, ни о людях, отдыхающих сейчас 
после напряженного трудового дня.

Кто-то из прохожих, поддержанный по
доспевшим работником милиции, попы
тался унять расходившихся хулиганов, но 
на вежливые увещевания пьяная компа- ! 
ния ответила отборной руганью... Такие 
картины, к сожалению, еще нередко можно 
наблюдать на улицах наших городов.

Правда, за последнее время в Тбилиси, 
например, число их значительно сократи
лось: сказывается то обстоятельство, что 
наша общественность стала активнее про
тиводействовать хулиганству и пьянству. 
Однако эти отвратительные пережитки 
прошлого все еще бытуют у нас и неред
ко оказывают крайне отрицательное влия
ние на детей и подростков. Предосуди
тельные поступки, а иногда и преступле
ния дети в большинстве случаев совер
шают под воздействием взрослых или бо
лее старших своих «друзей».

Поэтому обязанность родителей состоит 
в том, чтобы оградить детей от вредных 
влияний, воспитывать в них любовь к 
труду, уважение к правилам социалисти
ческого общежития. Между тем некоторые 
родители неправильно воспитывают своих 
детей, потакают их слабостям и недостат
кам. В результате такие дети, становясь 
взрослыми, полагают, что им .все можно j 
и все дозволено. •

О том, насколько такое воспитание яв-j 
ляется пагубным, свидетельствуют факты.1

V Как будто ничего особенного не было в 
том, что в семье педагогов Григорьян де- ' 
сятилетнему сыну Алику вместо завтрака 
ежедневно давали деньги «на булки». ! 
Между тем ребенок, не приученный пра- ; 
вильно расходовать деньги и никем не 
контролируемый, перестал удовлетворяться ! 
получаемыми суммами и стал воровать 
деньги у родных. Супруги Григорьян 
пытались оправдать проступки своего 
сына дурным влиянием некоторых других 
детей (к сожалению, и в этом эти роди

тели не являются исключением), которые, 
кстати сказать, хорошо учатся и ведут! 
себя отлично.

Подобный же случай произошел в семье 
Бибилашвили. Гиви Бибйлашвили, 1940 
года рождения, проживает Па Антонов- ; 
ской улице, X: 2. Его мать Софья Разма- ! 
дзе работает на стадионе «Динамо». Отец | 
погиб на фронте. Воспитанием ребенка 
«руководит» бабушка Маро Размадзе. С 
9 лет, будучи учеником бывшей 14-й муж
ской школы, Гиви начал веровать у своих 
школьных товарищей учебные пособия и 
продавать их на улице. Мать каждое утро 
давала ему 3— 4 рубля на сладости. В де
сятилетнем возрасте он самовольно оставил 
учебу. За то, что мать одиажды не дала 
ему денег, сын нанес ей побои. Затем он 
продал на рынке свою обувь и одежду. 
Все эти тяжелые проступки повлекли за 
собой настоящие преступления. Детскими 
комнатами органов милиции зарегистри
ровано 36 случаев кразк и других преступ
лений, совершенных Гиви Бибилашвили. 
В довершение следует сказать, что бабуш
ка, которая непосредственно «воспиты
вает» своего внука, часто напивается и 
приучает пить также и его.

За последнее время наша обществен
ность повела серьезную борьбу с алкого
лизмом. Но есть еще и такие семьи, рде 
взрослые приучают детей пить вино или 
водку.

Иные работники торговой сети не ви
дят ничего зазорного в том, чтобы при
нимать несовершеннолетних на работу... 
в закусочные.

Ишхан Бабаев, 1939 года рождения, в 
марте этого года оставил учебу. Хорошо 
зная, что несовершеннолетних нельзя 
впускать в закусочные, пивные и другие 
места, где продаются спиртные напитки 
и табачные изделия, заведующий закусоч
ной М* 32 Касрадзе, однако, принял его на 
работу. Работники детской комнаты оштра
фовали Касрадзе, а Бабаева возвратили 
в школу. В этом, как и во многих других 
случаях, во-время принятие меры помогли 
вернуть мальчика к учебе.

Дети —  наше будущее. Воспитывать 
из них честных, полезных обществу, го
рячо преданных своей Родине и Коммуни
стической партии граждан —  долг каж
дого из нас.

А. ^ С А ГА Ш В И Л И .

Неояшливое издание
Министерством культуры Грузинской 

ССР, Союзом советских художников Грузии 
и Государственной картинной галереей 
Грузии в этом году был выпущен «Ката
лог выставки произведений художника 
Тамары Абакелйа». Редактор —  предсе
датель Союза советских художников В. То 
пуридзе.

В этом каталоге на русском языке по
мещена статья Гюльнары Джапаридзе —  
«Тамара Абакелйа».

Помимо многочисленных грамматиче
ских и корректурных ошибок, вроде 
«цольный» вместо «полный», «одинако-1 
го» вместо «одинаково», статья страдает 
крайне невразумительным изложением.

В '•та.тье говорится «о художниках, ко- j 
торью с молоком матери впытывают (по-; 
видимому, впитывают) в себя рассвет ре
волюции» (8тр. 35-я). о «девушке, сердце, 
которой в первый раз «бДето юношей, '

твердо шагающему по направлению к ней» 
(ртр. 36-я), о «большом переживании на 
первый взгляд незначительного момента 
из страниц жизни» той же девушки 
(стр. ЗЙ-я) и т. д.

Далее автор утверждает, что «труд во 
всех произведениях художника является 
радостным, отдых —  отблеском (?!) этой 
радости..., a природа —  обязательным 
аккомпанементом человека» (стр. 39-я).

Еще много подобных «откровений» мы 
встречаем на девяти маленьких странич
ках этой статьи.

Вот уж поистине по-чеховски —  «они 
хочут свою образованность показать и 
потому говорят о непонятном»...

Крайне легкомысленно отнесся к па
мяти большого художника Тамары Аба
келиа Союз художников, выпустив в свет 
такую макулатуру.

н. н и к о л а и ш в и л и
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Невнимание к нуждам покупателей
Здание колхозного рынка района имени ' нок одними воротами. Перез эти же воро-

! Сталина имеет с южной Фасадной стороны , та ръезжают автомашины и повозки.
; большие входные двери. Однако ад мини-1 Пора дирекции колхозного рынка от-
! страция рынка умудрилась закрыть обе : крыть обе входные двери, ведущие в по-
. двери, и многочисленным покупателям j мещенне рынка.
! приходится пользоваться для входа на ры- ( Н. А В А Л И Ш В И Л И .
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И в а н  к и в а е т  
на Петра

Житель гор. Чиатура И. Не доступен ко 
купил вапу в магазине артели «Л зад а 
эртобашиа». расположенном на городской 
рынке. При ближайшем знакомстве со 
своей покупкой т. Недостуненко обнару
жил, что вата —  низкого качества: плохо 
прочесана, содержит много примесей.

НедосФупенко п р и с л а л  в  редакцию 
письмо об этом, приложив к аему обра
зец купленной им ваты.

Экспертиза Министерства торговли под
твердила плохое качество ваты. При этом 
выяснилось, что цена ее значительно ни
же тай, по которой торговал магазин.

Факт обмана покупателя был налицо. 
Редакция обратилась к прокурору гор. 
Чиатура с просьбой привлечь жуликов к 
ответственности.

Прокурор города юрист II класса т. Ми- 
рота дзе ответил, что eMiy некого привле
кать к ответственности, так как в повы
шении цен повинна юулаШская артель 
«Цители трикотажи» (Самтредский рай
он), и все материалы направлены в про
куратуру Самтредского района. Не задер
жал ответа и самтредский прокурор —  
юрист 1 класса т. Папава. Но и он сооб
щил, что ему некого привлекать к ответ
ственности, поскольку злоупотребление 
совершено в Чиатура, и кулашская артель 
здесь не при чем.

Птак, виновные но обнаружены. Пока 
прокуроры сочиняли отписки и один 
страж закона кивал на другого, редакция 
полечила письмо от т. Недостуненко. Он 
писал, что продавец магазина артели 
«Дзала эртобашиа» возвратил ему разни
цу в стоимости ваты.

Отдел торговли исполкома Чиатурского 
городского Совета, не найдя поддержки у 
прокурора города, переслал дело в респуб
ликанскую прокуратуру. Мы полагаем, 
что прокурор республики поможет найти 
виновников завышения цен и привлечет 
их к ответственности. Надо надеяться 
также, что он разъяснит чиатурскому и 
самтредскомгу прокурорам их обязанности.

И зучить и лучш е 
использовать бамбук

Бамбук применяется в производстве ме
бели, из него изготовляются корзины, че
моданы, спортивный инвентарь. Однако 
никто в нашей республике до сих пор 
серьезно не занимался изучением агротех
ники и обработки бамбука.

На мой запрос директор Нейтрального
научно-исследовательского института меха
нической обработки древесины М. Товсто- 
лес сообщил, что никаких исследований 
по бамбуку в институте не произведено. 
По сведениям Всесоюзной библиотеки 
имени В. И. Ленина, в СССР не издава
лось трудов по этому вопросу.

Неудивительно, что технология обработ
ки бамбука у нас остается весьма прими
тивной.

Грузия —  основной район СССР, имею
щий бамбуковые рощи. Я считаю, что на
учно-исследовательские учреждения рес
публики должны заняться вопросами воз
делывания бамбука и технологии его ме
ханической и термической обработки. Бо
гатый опыт Китайской Народной Респуб
лики мог бы помочь нашим молодым бо
таникам и инженерам, работающим в этой 
области. Этот .опыт следует осветить хотя 
бы в брошюре.

К. П У Л И ЕЗО . 
член промысловой артели « I I I  пяти
летка», гор. Сухуми.

Необходимо построить мост
Река Квирила делит на две части селэ 

Бослёвй Зестафонского района. На пра
вом берегу реки расположены начальная 
и средняя школы, аптека, сельский ма
газин, почта, медицинский пункт, испол
ком сельсовета, а на левом —  правление 
колхоза, зооветиункт, кирпично-черепич
ные предприятия. Земельные угодья код- 
хоза раскинулись и на том, и на другом 
берегу реки. Соединяются же <ЙГ5 берега 
с помощью ветхого висячего моста.

Бослевский висячий мост расположен 
рядом с железнодорожной станцией Бег- 
леви. Колхозники* сел Сацабле, Шроша, 
Мандеети, Гезрули, расположенных на 
левом берегу реки Квирила, с трудом пе
реправляют через этот мост к железно
дорожной станции различные сельскохо
зяйственные продукты, керамические из
делия, кирпич и другие грузы.

Все это говорит о необходимости по
строить у станции Бсглеви капитальный 
мост.

Е. Х И Д А Ш ЕЛ И .

л е о а м
cm  у « л  и й

24 июля в «Заре Востока» была напе- \ 
чатана статья под заголовком «Молчаль- I 
ники». В ней говорилось о том, что 
в некоторых министерствах республики, a i 
также в ряде городских и районных ор
ганизаций до сих пор не изжита бюрокра
тическое отношение к письмам и заявле
ниям трудящихся.

Руководители части организаций, о 
которых писала газета, быстро реагиро
вали на выступление «Зари Востока», 
признали своевременность появления 
статьи и правильность приведенных в 
ней фактов.

«Сообщаю, что факты, приведенные в 
статье «Молчальники», —  пишет ми
нистр просвещения Грузинской ССР тов. 
Джибладзе, —  в основном подтвердились. 
Результаты проверки обсуждались па за
седании коллегии министерства, которая 
наметила конкретные мероприятия для 
ликвидации недостатков, все еще имею
щих место в деле разбора заявлений и 
жалоб трудящихся.

ВШегиЛ обязала начальников управле
ний и отделов в дальнейшем лично зани
маться разбором заявлений и жалоб тру
дящихся».

Совсем иной характер носит ответ рес
публиканского комитета профессиональ
ного союза работников госторговли и об
щественного питания, касающийся дела 
гр. Яблуновской.

Работница железнодорожного ресторана 
станции Боржоми-парк Е. Яблуновская 
в письме в редакцию жаловалась на 
неправильную организацию труда в ре
сторане, на грубость заведующего буфе
том и другие серьезные неполадки. В 
конце января нынешнего года письмо 
т. Яблуновской было направлено в рес
публиканский комитет профсоюза. Там 
оно пролежало ровно полгода.

Учитывая, что его вполне могут об
винить в волоките и стремясь заранее от
вести от себя обвинение, республикан-

Е Щ Е  Р А З  О М О Л Ч А Л Ь Н И К А Х
скип комитет в своем ответе в редакцию 
пишет: «...такой досадный случай за 
держки разбора жалобы трудящегося не 
имел бы места, если бы редакция газе
ты «Заря Востока» в свою»очередь свое
временно прислала бы нам напоминание 
о жалобе Яблуновской». Как видно работ
никам из профсоюза госторговли нуж
ны специальные напоминания зля того, 
чтобы сломить их равнодушие и невнй 
мание к запросам трудящихся.

В течение золго- Рис. и. ГУРРО.
го ввемени редакция 
не получала ответа 
на письмо рабочего 
Н. Крючкова, непра
вильно уволенного с 
работы. Жалоба его 
на администрацию 
Сухумской тропиче
ской станции была 
направлена в респуб
ликанский комитет 
профсоюза медицин
ских работников Гру
зии. Лишь после по
явления статьи рес
публиканский коми
тет откликнулся и 
сообщил редакции, 
что Н. Крючков вос
становлен в своих правах и работает по 
специальности.

Немало писем, пересланных редакцией 
в феврале, мае, июне, лежат без движе
ния в Совете профессиональных союзов 
Грузии и в его отделах.

Это свидетельствует о тем, что в про
фессиональных организациях республики 
еще не изжиты элементы бюрократизма и 
волокиты.

Выступление газеты о молчальниках, 
как мы указывали выше, заставило йеко- 
торые организации изменить свое отноше
ние к сигналам печати. Но нашлись и

такие руководители учреждений и ве
домств, которые и на этот раз остались 
верными своей тактике— молчать во всех 
случаях и при любых обстоятельствах.

Такими по-чиновничьи равнодушными 
людьми показали себя работники Главно
го управления кинематографии Министер
ства культуры Грузинской ССР. Они 
упорно отмахиваются от ответов на пись
ма и сигналы трудящихся. В статье «Мол
чальники» конкретно указывалось, что 

Гла/вное управление 
кинематографии не 
ответило на Письма 
тт. Яскина, Георга
дзе п 'Иметшви.ти.

После опубликова
ния статьи прошло 
два месяца —  срок 
вполне достаточный 
для того, чтобы разо
браться в сути дела, 
принять соответству
ющие меры и сооб
щить о них авторам 
писем, а также ре
дакции. Но руково
дители Г л а в н о г о  
управления никак не 
реагировали на вы
ступление газеты.

Вредная практика пренебрежительного, 
бюрократического отношения к критиче
ским сигналам установилась и в Мини
стерстве автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог. Министерство не всегда 
отвечает на пересланные ему письма.

Вольготно чувствуют себя «молчальни
ки» в некоторых исполкомах районных 
Советов депутатов трудящихся города Тби
лиси. Об этом свидетельствует обзор пи
сем читателей «Дела ремонтные», опубли
кованный 18 августа. В нем приводи

лись факты безответственного отношения 
ремонтных контор к порученному им важ
ному делу поддержания в порядке жилого 
фонда, случаи волокиты.

Казалось бы, исполкомы районных Сове
тов должны были ответить на выступление 
газеты, рассказать, что ими предпринято 
для ликвидации недочетов, вскрытых тру
дящимися в их цисьмах в редакцию, но, 
к сожалению, некоторые Исполкомы рай
советов предпочли оббйти молчанием этот 
вопрос.

Исполком Сталинского районного Сове
та признал критику в его адрес правиль
ной и принял меры для устранения недо
четов в производстве ремонтных работ, 
хотя и дал ответ не на все факты, йри- 
веденные в обзоре и касающиеся Сталин
ского района. А почему молчат исполко
мы Кировского, Молотовского, Калинин
ского районных Советов, ремонтные кон
торы которых подверглись резкой крити
ке на страницах печати за неудовлетво
рительное руководство ремонтом?

Никак не реагировал на обзор «Дела 
ремонтные» и исполком Тбилисского го
родского Совета депутатов трудящихся. 
Вне всякого сомнения, руководящие това
рищи из исполкома горсовета прочли 
обзор. Но, не в айкнув глубоко r суть де
ла, они не сделали из него никаких вы
водов. Между тем факты, приведенные в 
обзоре, должны были заставить исполком 
обсудить их и принять необходимые меры.

Не перевелись молчальники и в Управ 
дении уполномоченного Министерства свя
зи СССР по Грузинской ССР и в некото
рых других организациях, подвергшихся 
критике в газете.

Как мы уже писали, «молчальник» —  
это разновидность бюрократа, глушителя 
критики. Нора покончить с бюрократиз
мом, в какую бы форму он ни рядился, 
объявить решительную борьбу малейшим 
шшыгкам отмахнуться от кр-итики.

Пренебрежительное 
отношение к молодым кадрам

Ткварчельская горно- промышленная 
школа № 2 выпустила в нынешнем году 
свыше 150 квалифицированных рабочих 
разных специальностей.

Часть этих рабочих была направле
на̂  на центральную обогатительную 
фабрику в Ткварчели. Молодежь с 
радостью восприняла это назначение. Од
нако ее радость была преждевременной. 
Администрация фабрики отказала выпуск
никам в работе по специальности. Тогда 
молодые рабочие тт. Бабичев, Гугушвили, 
Сулейманов и Чочуа решили по своей 
инициативе отправиться на канатную до
рогу, где они раньше проходили произ
водственную практику. Но и там их по
стигло разочарование —  работы по спе
циальности для выпускников пе оказа
лось. II только после вмешательства гор
кома комсомола эти товарищи устроились 
на работу. Остальные же молодые рабочие 
работают не по специальности.

Не свидетельствуют ли все эти факты 
о невнимательном отношении к м о л о д рж и ?

Г. М И КА ВА , 
воспитатель горно - промышленной 
школы № 2.

О б щ е с т в е н н ы е  к о н т р о л е р ы  
з а в о д а

Завком Кутаисского автозавода пр 
семинар общественных контролеров. ( 
кладами на семинаре выступили рабе 
ки Кутаисторга и треста столовых. 2 
общественные контролеры обменя 
опытом своей работы в торговой сетя

Из числа профсоюзного актива за 
выделено более 60 общественных k o h t j 
ров. Особенно успешно работают Г. Го 
язе (цех коробки скоростей), Р. Карши 
(цех шасси). Л. Турманидзе (прессов« 
зовной цех) и другие. Оли помогают вс; 
вать нарушения правил советской то 
ли. улучшать торговое обслуживание г 
ления.

Р. ЧИ ТО РЕЛ И Д - 
инженер Кутаисского автозаво.
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X  съезд Коммунистической 
партии Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 3 октября. (ТАСС). Кик, 
ухе сообщалось, вчера в Хельсинки в 
помещении кинотеатра «Капитоль» на
чал свою работу X съезд Коммунистиче
ской партии Финляндии. На съезде при
сутствуют 314 делегатов, избранных 
окружными организациями партии, фии-
% ™ 1 Ие1 ГГ ТИ И 1,{,едставители братских партии 14 стран.

Съезд открыл председатель Коммуни
стической партии Финляндии Аймо Аалто
нен, который предложил почтить память 
великого продолжателя дела Ленина И.В.

Как отметил Аалтонен, Коммунистиче
ская партия с удовлетворением констати
рует, что представляемая ею внешнеполи
тическая линия встречает поддержку со 
стороны все более широких народных 
масс, чего не могут не принять во внима
ние и другие партии.

Проанализирован далее внутреннее по
ложение в стране, Аалтонен указал на 
рост влияния Коммунистической партии 
среди грудящихся Финляндии.

Аалтонен подчеркнул,

б октября 1954 г.. N i 2 3 7  (9119)

Отклики иностранной печати 
на советское предложение по вопросу 

о сокращении вооружений

В н е с ть  1 0 -й  
боев п о д

го д о в щ и н ы
Д ун л е й

НЕКИН, 4 октября. (ТАСС). Китайская

 ---------  в ш и и  ,i.u. I _ , — j•«, что народно-де-
лалпна и одной из основательниц Ком- ' м,,к*)ат’ическ°е движение и Коммунистиче-
муннстической партии Финляндии— Хан
дры Лехтинен. Делегаты и гости почтили 
их память минутой молчания.

В  своей речи Аалтонен отметил, что 
а съезд собрался в период, когда истекло 
десять лет со дня заключения соглаше
ния о перемирии между Финляндией и 
Советским Союзом.

Период десятилетнего мирного разви
тая, заявил Аалтоиан, дал нашему наро
ду уоедительное доказательство того, на
сколько выгодным для Финляндии яв
ляется поддержание дружественных отно
шении с великим Советским Союзом и 
всеми миролюбивыми народами.

Пмевшее место улучшение отношений 
между Финляндией и Советским Союзом, 
продолжал Аалтонен, означало для нашей 
страны не только ее превращение в рав
ноправного участника соглашений с Со
ветским Союзом, что нашло свое отра
жение в заключенном между двумя стра
нами договоре о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи и в основанных на нем 
взаимоотношениях, но и укрепило поло! 
жение нашей страны среди других го
сударств. Договор о дружбе дает нашей 
стране возможность отразить давление, 
идущее со стороны поджигателей войны. 
Однако превращение этой возможности в 
гействительность решающим образом за
висит от воли и 1еятельности народных 
масс.

'■кая партия добились определенных успе
хов, доказательством чего является все 
возрастающая поддержка народных демо
кратов на коммунальных выборах и вы
борах в сейм. Аалтонен отметил рост 
идейного уровня членов партии, их хоро
шие, основанные на доверии, взаимо- 
"тношения с другими демократическими 
организациями. Он заявил, что партия яв
ляется внутренне здоровой и единой.

Эти достижения, продолжал Аалтонен, 
оказались возможными потому, что поли
тика партии была правильной, ’что ее 
члены усвоили линию и задачи партии 
энергично и искусно боролись за их осу
ществление.

Аалтонен заявил далее, что Коммуни
стическая партия Финляндии, учась на
“ н™  опьгге и на опыте братских 
партии, прежде всего, на богатом опыте 
и достижениях Коммунистической партии 
Советского Союза, и опираясь на учение 
марксизма-ленинизма, улучшает свою ра
боту, что позволит ей, несомненно, прийти 
к новым победам.

рп™ ЗД Ризбрал президиум, в который
Vf пт тг ПЛЛе ^ ССИ* Аймо Аалтонен, Херта Куусинен, Инкери Лехтинен, Март
ы н  ь ЬМОеР£’ Ирье ^[урто- Айли Мяки- иен, Маури Рюэмя, Коски

печать уделяет большое внимание усили
ям Советского Союза, направленным на 
разрешение вопроса о сокращении воору
жений U яаппршопмн чтш.плгл __ _

—  Куло, Эйно 
льпи, а также присутствующие на съез

де представители братских партий.
Затем на съезде было оглашено привет

ствие от Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза, в 
котором говорится:

/ СЪеЗДУ К о м м У нистической парт ии Ф и н л я н д и и

С.к.3, ш, „  б Р а т .

класса- ï ^  отряд финского рабочего
независимый демократический и мирный путь развития1 ф,ш!ТеиРеСЫ тРУДЯЩИхся, за

в духе марксизма-ленинизма и пролетарского интепнапипи ЗНИЯ члеН0в партии
мира и национальной независимости страны в бооьбе ™ ж ИЗМа’ 8 деле за1,1иты 
Щихся и укрепление единства рабочего класса. жизненные интересы трудя-

Да здравствует Коммунистическая партия Финляндии’ 

esoro С » з а !БСТБУеТ ИУЖба *  между народа,* Финляндки и Совет-

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т ЕТ  КО М М У Н И С Т И Ч ЕС КО Й  
П АРТИ И  С О ВЕТ С КО ГО  СОЮЗА.

Делегаты и гости встретили привет
ствие ЦК КПСС бурными аплодисментами 
и возгласами «ура».

На съезде было оглашено —  также 
встреченное бурными аплодисментами —  
приветствие от Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая.

Затем с приветствием выступил пред
седатель Демократического союза народа 
Финляндии Коски Куло.

Приветствия съезду огласили: от Вен
герской партии трудящихся Д. Нон, от 
Коммунистической партии Болгарии 
1. Грозев, от Польской объединенной ра

бочей ̂ партии В. Матвин, от Коммунисти
ческой партии Чехословакии М. Троянова 
от Социалистической единой партии Гер
мании В. Кенен, от Коммунистической 
партии Франции Ж. Фришмаин, от Ком
мунистической партии Швеции X. Хагберг

На вчерашнем вечернем заседании съез
да с отчетным докладом о работе ЦК Ком
мунистической партии Финляндии высту
пил генеральный секретарь КПФ Вилле 
Иесси. Но докладу начались прения.

к о м т с с и и а С Л У Ш а Л  Т а Ь Ж 6  Д ° К Л а Д  м а н д а т н о Г !

Работа съезда продолжается.

запрещении атомного, водородно 
го и других видов оружия массового уни
чтожения. Газета «Женьминьжибао» пуб
ликует сегодня документы, относящиеся к 
переговорам между Советским Союзом и 
США по атомной проблеме, и посвящает 
этому вопросу передовую статью.

В этой передовой газета пишет, что 
предложения главы советской делегации 
НЛ Э-й сессии Генеральной Ассамблеи UUli 
А. л. Вышинского о заключении между
народной конвенции о сокращении воору
жений и запрещении атомного, водородно
го и других видов оружия массового уни
чтожения встречены с большим внима
нием общественным мнением всех стран.

Советское правительство, указывает га
зета, прилагает неослабные усилия к до
стижению высокой и благородной цели —  
сокращению вооружений и запрещению 
атомного оружия. Опубликованные недав
ни материалы о переговорах между прави
тельством СССР и правительством США 
по атомной проблеме неопровержимо сви
детельствуют об искренних стремлениях 
советского правительства. Несмотря на то, 
что из-за препятствий, чинимых США,’ 
эти переговоры не привели к положитель  ̂
ным результатам, советское правительство 
попрежнему стремится найти пути дости
жения международного соглашения по 
этому вопросу. Новые предложения совет
ской делегации, внесенные на 9-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, свидетель
ствуют о последовательной позиции со
ветского правительства в деле сокраще
ния .вооружений, запрещения атомного 
оружия, установления системы эффектив
ного международного контроля.

Миролюбивые государства и народы 
всего мира, говорится в заключение ста
тьи, горячо одобряют и поддерживают 
предложения советского правительства о 
сокращении вооружений и запрещении 
атомного, водородного и других видов ору
жия массового уничтожения. Правитель
ство Китайской Народной Республики и* 
китайский народ полностью поддержива
ют новое предложение СССР и считают, 
что чаяния народов всех стран мира, тре- 
оующих запрещения атомного, водородно- 
го и других видов оружия массового уни
чтожения и сокращения вооружений,
ртпТ НЫ быть Удовлетворены, а политике 
США, направленной на дальнейшую под
готовку атомной войны и гонку вооруже
ний, должен быть нанесен сокрушитель
ный удар.

ПРАГА, 4 октября. (ТАСС). С большим 
интересом встретила печать и обществен
ность Чехословакии речь главы советской 
делегации А. Я. Вышинского на сессии

Генеральной Ассамблеи ООН о заключении 
международной конвенции по вопросу о 
сокращении вооружений и запрещении 
атомного, водородного и других видов ору
жия массового уничтожения.

1орячо приветствуя новые предложения 
Советского Союза, направленные на смяг
чение международного напряжения и 
укрепление дружбы и сотрудничества ме
жду всеми народами, «Руде право» в пе
редовой статье пишет сегодня:

Новые советские предложения находят
ся в центре внимания сессии Генеральной 
Ассамблеи и мировой общественности, ко
торые справедливо видят в них важный 
шаг к укреплению мира во всем мире и 
новое серьезное доказательство миролю- 
оивои политики Советского Союза. Не пер
вый рал Советский Союз вносит в (ЮН 
реальные предложения, направленные к 
у креплению дела мира. Неоспоримым и 
оищеизвестным является то, что на всех 
сессиях ООН и во всех ее комитетах Со
ветский Союз ведет не прекращающуюся 
ни на один миг борьбу за достижение этой 
олагородной цели.

Новые советские предложения, отмечает 
«Руде право», безусловно, содействуют 
сближению точек зрения двух сторон, до
казывают настойчивые усилия Советского 
Союза привести к конкретному разреше
нию вопросы, которые волнуют всех лю
дей, и направить на благо человечества 
огромные материальные средства, иду
щие сейчас на вооружение.

СОФИЯ, 4 октября. (ТАСС). Газета 
«Раоотническо дело», комментируя пред-
рглт>НИЯ’ внесенные главой делегации 
СССР А. Я. Вышинским на Генеральной 
Ассамблее Организации Объединенных На
ций о заключении международной конвен
ции по вопросу о сокращении вооружений 
и запрещении атомного, водородного и 
других видов оружия массового уничто
жения, пишет сегодня в редакционной 
статье, что эти предложения являются но
вым большим вкладом Советского Союза в 
борьбу за укрепление, мира и дальнейше 
ослабление международного напряжения.

ДЕЛИ. 4 октября. (ТАСС). Газета «Хин
дустан стандард» считает, что новый 
план сокращения вооружений, предложен
ный Советским Союзом, является вызовом 
западным державам доказать свою 
искренность в этом важном вопросе. Газе
та пишет, что одним из главных обвине
ний, которое США предъявляли СССР, бы
ла ссылка на нежелание Советского Сою
за согласиться с принципом международ
ного контроля. Теперь «обвинение потеря
ло всякую силу».

Газета «Индиан экспресс» пишет, что, 
«какова бы ни была- реакция западных 
держав, советское предложение об эффек
тивном разоружении всех стран заслужи
вает внимания».

(ТАСС). В городах 
проходят торже-

ИРАГА, 3 октября, 
и селах Чехословакии 
ства в ознаменование Ю -ü годовщины ге
роических боев Советской Армии под 
Дуклей, откуда советские воины начали 
свой победоносный путь по чехословацкой 
земле, закончившийся ее полным осво
бождением от немецких захватчиков.

Вчерд у Дукельского перевала, в райо
не исторических боев, на торжественно
траурную церемонию собрались тысячи 
трудящихся из окрестных городов и дере
вень. Сюда прибыла делегации правитель
ства и Центрального Комитета Коммуни
стический партии Чехословакии, возглав
ляемая президентом республики Антони
ном Запотоцким. После митинга к памят
нику героям Дукли были возложены вен
ки от̂  президента республики, Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
Чехословакии, посольства СССР в Чехосло
вакии и др.

Вчера же в городе Свиднике, располо
женном недалеко от Дукельского перева
ла, состоялась церемония открытия па
мятника советским и чехословацким вои
нам, павшим в борьбе за свободу и не
зависимость в боях под Дуклей. На откры
тии памятника присутствовали: делега
ция правительства и ЦК КПЧ, представи
тели партий и организации, входящих в 
Национальный фронт, а также многочис
ленные делегации трудящихся.

При открытии памятника произнес речь 
член политбюро ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии, первый заместитель 
премьер-министра и министр националь
ной обороны Алексей Чспичка.

Посол Советского Союза в Чехослеша- 
кии Н. П. Фирюбин также произнес речЪ, 
посвященную памяти советских воинов, 
отдавших свои жизни за освобождение 
братской Чехословакии.

К подножию памятника были возложе
ны венки.

Лондонское совещание по вопросу 
о вооружении Западной Германии

ЛОНДОН, 4

Девятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ПОРК, 2 октября. (ТАСС). В об

щей дискуссии на вчерашнем утреннем 
заседании Генеральной Ассамблеи ООН 
приняли участие представители Эфиопии 
Бирмы и Эквадора.

Представитель Эфиопии Дересса выска
зался за расширение экономической 
технической помощи слаборазвитым стра
нам.

Дересса приветствовал предложение 
делегации Советского Союза «О заклю
чении международной конвенции (догово
ра) по вопросу о сокращении вооружений 
и запрещении атомного, водородного и дру
гих видов оружия массового уничтоже
ния».

Представитель Эквадора подверг крити
ке Совет Безопасности за то, что послед
ний отказался рассмотреть жалобу пра
вительства 1ватемалы в связи с военной 
интервенцией против этой страны. (Как 
известно, американская делегация и 
некоторые другие не допустили рассмотре
ния жалобы Гватемалы в Совете Безопас
ности. Делегация Советского Союза вы
ступала за рассмотрение гватемальской 
жалобы на заседании Совета Безопасно
сти).

Представитель Бирмы Баррингтон за
явил, что бирманский народ приветствует 
соглашение о прекращении военных дей
ствий в Пндо-Еитае, достигнутое на Же
невском совещании. Он выразил уверен
ность, что индокитайская проблема будет 
успешно разрешена в целом. Прекращение 
военных действий в Корее и Индо-Китао, 
сказал делегат Бирмы, является только 
лишь первым шагом на пути восстановле
ния мира в этих районах.

Призвав к ослаблению напряженности 
в международных отношениях, Барринг
тон заявил, что Бирма придерживается 
точки зрения возможности мирного сосу
ществования различных социальных си
стем. Он высказался за прием в ООН всех 
суверенных государств. Он заявил, что 
бирманская делегация выступает за пред
ставительство Центрального народного 
правительства Китайской Народной Рес
публики в органах ООН, поскольку тай

ваньские власти «не представляют китай
ский народ». Он добавил, что обсуждение 
в UUH крупнейших международных про
блем оез участия Китайской Народной Рес- 
пуолики не может дать каких-либо реаль
ных результатов.

Представитель Бирмы обратил особое 
внимание на опасность, связанную с даль
нейшей гонкой вооружения. Бирманская 
делегация, заявил он, твердо придержи
вается того, чтобы комиссия по разоруже
нию и 1енеральная Ассамблея нашли бы 
пути разрешения таких вопросов, как во
прос об атомном вооружении и оружии 
ооычного типа.

Представитель Бирмы обратил внима
ние 1енеральной Ассамблеи на то, что в 
целом ряде районов мира продолжает су
ществовать колониализм, проявляющийся 
в различных формах. Колониализм, заявил 
он, «является нарушением основных прав 
человека и угрозой миру во всем мире», 
ласаясь вопроса относительно помощи 
слаооразвитым странам, он сказал, что 
последние нуждаются в первую очередь 
в экономической и технической помощи а 
не в войне.

На вчерашнем дневном заседании Гене
ральной Ассамблеи выступили представи
тели Бразилии и Гватемалы. Представи
тель Бразилии Леме назвал «хорошей но
востью» внесение нового советского 
предложения о заключении международной 
конвенции по вопросу о сокращении во
оружений и запрещении атомного и дру
гих видов оружия массового уничтожения 
и заявил, что бразильская делегация «с 
интересом изучит» это предложение.

Представитель Бразилии высказался в 
пользу ограничения права великих дер
жав применять вето в Совете Безопас
ности.

Представитель Гватемалы своей речью 
пытался оправдать военную интервенцию 
в Гватемале, в результате которой было 
свергнуто законное правительство его 
страны.

На этом заседание было закрыто. Сле
дующее заседание состоится утром 4 ок
тября.

октября. (ТАСС). Закончи
лось совещание представителей США, Анг
лии Франции, Западной Германии, Кана
ды, Бельгии, Голландии, Люксембурга и 
Италии, посвященное вопросу о вооруже
нии Западной Германии. В опубликован
ном после совещания «заключительном 
акте» говорится, что «правительства Фран
ции, Соединенного Королевства и Соеди
ненных Штатов Америки желают покон
чить как можно скорее с оккупационным 
режимом» для Западной Германии. Запад
ная Германия, а также Италия будут 
включены^ в число членов брюссельского 
военного блока, а Западная Германия —  в 
Северо-атлантический союз. Западной Гер 
мании будет предоставлено право иметь 
армию, авиацию, военно-морской флот и 
вооружаться. В лондонском соглашении на
рочито подчеркиваются вопросы «контро
ля» над вооружением стран —  участниц 
брюссельского пакта, а также так назы
ваемые «заверения» со стороны Англии,
( ША и Канады. В «заключительном акте» 
содержится также заявление Аденауэра о 
том, что Западная Германия «обязуется» не 
производить определенных видов оружия 
и «соглашается на наблюдение» за вы 
полнейшем условий соглашения.

Нет сомнений, однако, что ни «кон 
троль», намеченный в соглашении, ни 
«заверения» не в состоянии обуздать —  
в условиях узкой, замкнутой военной 
группировки —  германский милитаризм 
которому лондонское соглашение дает сво
боду рук. В Лондоне приняты реше
ния, таящие в себе угрозу безопасности и 
независимости европейских стран со сто
роны возрождающегося германского импе
риализма.

ЛОНДОН, 4 октября. (ТАСС). Газета 
«Дейли уоркер», комментируя результаты 
лондонского совещания, пишет:

«Если политика, о проведении которой 
договорились на совещании девяти дер
жав, будет навязана Западной Европе, то 
гитлеровские генералы получат крупную 
современную армию и военно-воздутиные 
силы, а рурские миллионеры —  мощную 
современную военную промышленность. 
Этот факт, который замалчивается всеми 
сторонниками вооружения Германии, дол
жен еще раз, и на этот раз окончательно, 
показать всю пустоту фраз о «германском 
вкладе в обороту Запада». Немцы не толь
ко получают армию, но и мощную воен
ную промьшглеиность, которая будет под
держивать эту армию...

Правда, для того, чтобы быть уверен
ным, что немцы не будут производить 
оружия сверх предназначенной им квоты, 
устанавливается контроль и инспекция. 
Но, как показал опыт контроля над во
оружением Германии после первой миро
вой войны, такой контроль чрезвычайно 
трудно провести, если контролирующие 
стороны не заинтересованы в нем. Ни 
Америка, ни ее европейские приспешники 
не б у.пут заинтересованы в осуществлении 
эффективного контроля над военной' про
мышленностью Германии».

В заключение газета подчеркивает, что 
«между согласием этого совещания на пе
ревооружение Германии и согласием мно
гих народов Европы — - огромная про
пасть».

ЛОНДОН, 4 октября. (ТАСС). Англий
ская буржуазная печать одобряет согла
шение, достигнутое в Лондоне, однако мно
гие газеты, в том числе «Таймс», «Дейли 
телеграф энд морнинг пост» и другие, 
указывают, что лондонское совещание 
оставило неразрешенными многие вопросы.

«Таймс» подчеркивает, что «спор, воз
никший между Мендес-Франсом и други
ми министрами по поводу масштабов и 
степени контроля над вооружениями, фак
тически не прекратился. Он был обойден, 
а не урепулирован...»

Газета выражает беспокойство по по
воду того, будет ли ратифицировано фран
цузским парламентом лондонское соглаше
ние, предупреждая, что «за Мендес-Фран- 
сом всегда находятся зыбучие пески фран
цузского Национального собрания».

«Ньюс кроникл» в редакционной статье 
пишет, что девять министров должны 
«принять во внимание один новый фактор, 
имеющий чрезвычайно большое значе
ние». Этот фактор, как указывает газета, 
заключается в «предложении о разоруже
нии, сделанном русскими в ООН». Газета 
подчеркивает, что «игнорировать возмож
ности, заложенные в речи Вышинского, 
оыло бы глупостью, превосходящей обыч
ную глупость».

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). Амери
канская печать приветствует решения, 
принятые на совещании девяти стран в 
Лондоне. «Как заявляют официальные ли
ца, пишет вашингтонский корреспон- 
дент «Нью-Йорк тайме», —  у Соединен
ных Штатов есть все основания быть удо
влетворенными достигнутыми в Лондоне 
соглашениями». Все газеты подчерки
вают, что Даллес оказал на других уча
стников совещания и, в частности, на 
Мендес-Франса сильный нажим, чтобы до
биться одобрения тех условий перевоору
жения Западной Германии, которые тре
бовали Соединенные Штаты. «Нью-Йорк 
тайме» подчеркивает, ссылаясь на мнение 
дипломатов, что «заявление Даллеса по
могло (? !) французам Ъойти на (уступки, 
которые требовались от них». По выраже
нию парижского корреспондента «Нью- 
Йорк тайме», совещание закончилось 
«как бы одобрительным похлопыванием 
по плечу» Даллесом Мендес-Франса, «ко
торый ^возглавил отклонение договора о 
европейском оборонительном сообществе». 
«Итак, мы увидим Германию перевоору
женной..» не скрывает своей радости 

Нью-Йорк тайме» в редакционной статье.
Вместе с тем американская печать 

проявляет тревогу по поводу того, как 
примет Французская общественность и 
Национальное собрание Франции лондон
ские соглашения

Соглашение об эвакуации 
вьетнамских добровольцев 

из Камбоджи
ШАНХАЙ, 2 октября. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное агентство передает, 
что между делегацией верховного коман
дования вооруженных сил сопротивления 
Кхмера и командования вьетнамских 
добровольцев и делегацией верховного 
командования национальных вооружен
ных сил Камбоджи заключено соглашение 
об эвакуации вьетнамских добровольцев 
из Камбоджи.

Соглашение определяет задачи сторон в 
деле эвакуации, а именно: организация
наблюдения за эвакуацией, обеспечение 
безопасности, транспортных средств, пе
редача больных и раненых солдат и т. д.

Эвакуация, как предусмотрено соглаше
нием, будет проводиться последовательны
ми партиями. Командование вьетнамских 
добровольцев обязано информировать вер
ховное командование национальных воору
женных сил Камбоджи об эвакуирующей
ся партии и о сроках эвакуации за 48 ча
сов с тем, чтобы последнее могло обеспе
чить безопасность эвакуации.

До вьетнамо-камбоджийской границы 
каждую эвакуирующуюся партию вьет
намских добровольцев будет сопровождать 
представитель смешанной комиссии в це
лях обеспечения связи между сторонами и 
урегулирования возможных 
во время эвакуации. У дорог, по которым : 
будет вестись эвакуация, 
выставлены патрули военной полиции 
Камбоджи, несущие ответственность за 
поддержанир порядка. Соглашение пре
дусматривает, что в районах временного 
расквартирования вьетнамских доброволь
цев солдаты национальных вооруженных 
сил Камбоджи не должны выходить за 
пределы своих постов. В дни эвакуации

/ / г г ?

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  В С Т Р Е Ч А  
П О  Ф У Т Б О Л У

«Арсенал» (Лондон) — «Динамо» (Москва)
Вчера в Москве на центральном стадионе 

«Динамо» состоялась одна из интересней
ших международных встреч по футболу. 
Московская команда «Динамо» встретилась 
с профессиональной командой лондонского 
старейшего спортивного клуба «Арсенал». 
В Советском Союзе английские футболисты 
выступают впервые.

Команда «Арсенал» — одна из сильней
ших в Европе и в мире. Она создана 
об года тому назад и пользуется большой 
популярностью в Англии. Из последних 
16 розыгрышей первенства Англии футболи
сты клуба «Арсенал» (старший тренер 
Т  Уиттейкер) семь раз, в том числе и в 
1953 году, завоевывали звание чемпиона.

По свистку Мартына Мацко (Чехослова
кия) команды выходят на поле.

С первых же минут завязывается упор
ная спортивная борьба. Динамовцы, освоив
шись с тактикой игры гостей, решительно 
атакуют ^ворота «Арсенала». Однако четко 
играющий вратарь Келси и английская за
щита стойко обороняют свои ворота.

Англичане проводят несколько хороших 
комбинаций. Особенно выделяются у них 
центральный нападающий Томми Лоутон и 
левый крайний нападения Роупер.

Казалось, что первая половина закончит
ся вничью. Но за минуту до конца первого 
таима В. Ильин, хорошо обыграв англий
ского защитника, сильным ударом откры
вает счет. к

После отдыха инициативой полностью 
овладевают динамовцы. На 4-й минуте

Ильин, умело перехватив мяч, забивает 
второй гол. До конца игры динамовцы про
водят в ворота гостей еще три мяча

Интересная встреча английских и совет
ских футболистов, прошедшая в дружеской 
обстановке, закончилась со счетом 5:0 в 

.пользу советской команды.

Н А  К У .БО К  С С С Р  П О  Ф У Т Б О Л У
Вчера в .Москве и Ереване состоялись 

очередные игри на Кубок СС С Р по фут
болу. Встреча команд Цейтрального Дома 
Советской Армии и московского «Торпедо» 
закончилась со счетам 1:0 в пользу армей
ских футболистов. Ереванская команда об
щества «Спартак» со счетом 1:0 выиграла v 
команды «Шахтер».

Д Р У Ж Б А  С П О Р Т С М Е Н О В  
Л Е Н И Н А К А Н А  И  К У Т А И С И

КУТАИСИ, 5. (Корр. «Зари Востока*).
Физкультурников Кутаиси и Ленинакана 
связывает крепкая дружба. Спортсмены 
этих городов часто бывают друг у друга в 
гостях, встречаются в спортивных соревно
ваниях.

Недавно из Ленинакана в Кутаиси при
была спортивная делегация в составе 
70 человек.

На кутаисском стадионе «Динамо» со
стоялось торжественное открытие состяза
нии, которые начались встречей футболи
стов. В напряженной спортивной борьбе 
победу одержали кутаисские футболисты 
со счетом 2 :0. Повторная встреча этих 
команд окончилась вничью — 1:1.

В  состязаниях боксеров, борцов и волей
болистов победителями оказались спортс
мены Кутаиси.

— о —
Тираж по выигрышным 

в к л а д а м
Сегодня, 6 октября, в 7 часов вечера, в 

конфликтов i помешении Дома художественного воспита- 
, по которым ння„ и технической пропаганды Закавказ-
Д0ЛЖНЫ быть 24°й “  Дп° РОГИ состоится очередной.тираж по выигрышным вкладам, вне

сенным в сберегательные кассы Грузинской 
На каждую тысячу счетов будет разы

грано 25 выигрышей.
Сейчас более 39.000 трудящихся республи

ки хранят свои сбережения в сберегатель
ных кассах Грузинской С С Р в виде вы
игрышных вкладов.

Тиражи по выигрышным вкладам прово-

отряды национальных вооруженных сш  îp y 7 a B S ,b|T°np'„np''Cyi" B" “  широких масс
Камбоджи, размещенные вдоль дорог, по 
которым пройдут вьетнамские доброволь
цы, не должны выходить за пределы 
своих постов.

Эвакуация закончится до 28 октября 
1954 года —  последнего срока, установ
ленного Женевским соглашением.

Соглашение о передаче Ханоя 
вьетнамской Народной армии

ШАНХАЙ, 4 октября. (ТАСС). Как пе
редает Вьетнамское информационное 
агентство, на заседании смешанной комис
сии во Вьетнаме закончилось обсуждение 
вопроса о передаче вооруженными силами 
Французского союза города Ханоя вьетнам
ской Народной армии.

В соглашении, подписанном сторонами 
- октября, указывается, в частности, что 
верховное командование вооруженных сил 
Французского союза обязуется передать 
коммунальные учреждения и имущество 
верховному командованию вьетнамской 
Народной армии. Будут переданы все ком
мунальные предприятия, находившиеся 
иод контролем как французских, так и 
баодаевских властей.

Согласно соглашению, верховное коман
дование вьетнамской Народной армии 
вышлет административные группы, на 
которые возложена задача по приему 
коммунальных учреждений и предприя
тий. Верховное командование вооружен
ных сил Французского союза берет на се
бя ответственность за охрану, коммуналь
ных учреждении и предприятий и обеспе
чение безопасности авангардных админи
стративных групп.

. участии представителей 
общественности.

Всем присутствующим предоставляется 
право знакомиться с техникой проведения 
тиража, задавать комиссии вопросы и т. д.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ 
Театр имени UI. Руставели-«Д0н Сезар де 

Базан» (в 8 час. веч ); театр имени А. Гри
боедова — «История одной любви» (в 8 час 
■еч.); русский Т Ю З - .В  девятом «А» (в б час. 
веч ); театр музкомедии имени В Абашидзе -  
«Два рекорда» (в 8 час. веч.).

U I ' I I I H H I I I I I I I I I I I i n i l l l l l l l l l l l l l l M I l l l l i i i i i i i i i i i i i i i i i i i j i i n i i i i i i i n n n  

= ГОСУД АРСТВЕННЫ Й  Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Й  Ï  
I  ТЕАТР им. А. С. Г Р И БОЕДОВА

5 6 октября
5 К. Симонов
I  ИСТОРИЯ ОДНОЙ Л Ю БВИ  i
Е  7 октября Е
5 В. Минко
= Н Е Н А ЗЫ ВА Я  ФАМ И ЛИ Й  ^
Г Начало спектаклей в 8 час. веч.
niiimiiiiiimiiniiiiiiiiiinininiiiniiininiinniinnuniilltiil||„ |t^

S * И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели. 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : заместитель

Производство автомашин 
в Югославии

БЕЛГРАД, 3 октября. (ТАСС). Газета 
«Нривредни преглсд» сообщает, что завод 
«Дрвена заста/ва» в городе Крагуевац в 
ноябре этого года приступает к выпуску 
разных типов легковых и грузовых авто
мобилей.

Газета пишет, что в 1955 году завод 
«Црвена застава» выпустит 2 тысячи 
автомашин, a через 3 года он будет произ
водить по 10 тысяч автомашин в год.

Гр. ГА РГА ЕВ  Иван Семенович, проживаю
щий по Ипневской ул., З-б, возбуждает дело 
о разводе с гр. ГОНЧАРОВО Й Раисой Ми
хайловной, проживающей по Ипневской ул., 1. 
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 1-го 
участка Ленинского района гор. Тбилиси.

C. A., A. X., И. X.. C. X., Е  X., И. X. Тарвер. 
Дян и C. X. Хубларян с семьями извещают 
о смерти мужа, отца, свекра, тестя и дедушки 

Христофора Никитича Тарвердяна.
Гр. паних. 6 октября, в 8 час. веч., на кв.— 

ул. Энгельса, 10. Вынос 7 октября, 
в 5 час веч.

А. М.. Р. М.. М. М ., Н. М.. М. А., Э. А. 
Гиндины и М. П Воробьев извещают о смерти 

матери и бабушки 
Славы Григорьевны Гиндиной.

Гр. паних. 6 октября, в 8 час. веч., на кв — 
ул. Боцвадзе, 2. Вынос 7 октября, в 4 часа дня

В. E., Э. В., Р. В  и В. В . Меркуловы, А. А. 
Казанков и Р. А Казанков с семьями извещают 

о смерти жены, матери и сестры 
Тамары Александровны Меркуловой.

Гр. паних. 7 и 8 октября, в 8 час. веч., на 
кв.—угол ул. Бараташвили и Набережной, 1. 
Вынос 9 октября, в 4 часа дня, на кладбище 

в Ваке.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф. Мясникова Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР,
УЭ06234


